
Annaba :   
Le ministre de l’enseignement supérieur et 

de la recherche scientifique a indiqué :
“Les universités et les instituts 

sont prêts à accueillir les 
étudiants dès le 4 septembre” 

Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz
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Président Tebboune: 
La question de la mémoire sera traitée 

“sous l’angle historique et non politique”

Le Président Macron achève 
sa visite officielle en Algérie

Le ministre français de l’Intérieur visite la Protection civile 
et la Police scientifique

La Tunisie rappelle son ambassadeur à Rabat pour consultations

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

indiqué, samedi à Alger, que la 
commission d’historiens qui sera 
mise en place dans les prochains 
jours entre l’Algérie et la France, 
aura à traiter la question liée à la 
mémoire “sous l’angle historique 
et non politique”.
“Nous nous sommes mis 
d’accord pour la mise en place 
d’une commission d’historiens 
dépolitisée. Je pense qu’elle 
pourrait être installée dans les 
quinze ou vingt jours qui suivent. 
Elle aura à traiter la question de la 

mémoire sous l’angle de l’histoire 
et non de la politique”, a déclaré 
le président de la République 
dans un point de presse conjoint 
avec son homologue français, 
M. Emmanuel Macron, à l’issue 
de la cérémonie de signature de 
“la Déclaration d’Alger pour un 
partenariat renouvelé” et cinq 
accords de coopération bilatérale 
dans divers domaines.
S’agissant du temps imparti aux 
spécialistes pour mener leur 
travail, le Président Tebboune a 
indiqué avoir évoqué avec son 
homologue français “un délai 
d’une année ou moins, si le 

travail est finalisé avant”.
“Mais s’ils (les spécialistes) 
prennent encore plus de temps, 
tant mieux car les bonnes choses 
prennent du temps”, a-t-il ajouté.

Le président de la 
République française, 
M. Emmanuel Macron a 

achevé, samedi après-midi, sa 
visite officielle de trois jours en 
Algérie.
Il a été salué, à son départ à 
l’aéroport international Houari-
Boumediene d’Alger, par le 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune.

Peu auparavant et après avoir 

présidé la cérémonie de signature 

de cinq accords de coopération 

bilatérale dans divers domaines, 

les deux chefs d’Etat ont signé, 

au salon d’honneur de l’aéroport, 

“la Déclaration d’Alger pour un 

partenariat renouvelé”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Kamel Beldjoud, a 
accompagné le ministre français 
de l’Intérieur, Gérald Darmanin, 
qui a visité vendredi la direction 
générale de la Protection civile et 
de la sous-direction de la Police 
scientifique à Alger où il a pris 
connaissance du fonctionnement 
de leurs différents services et 
structures.

Lors de cette visite, en présence 
du Directeur général de la 
Sureté nationale (DGSN), Farid 
Benchikh, M. Darmanin a pris 
connaissance des diverses unités 
de la Protection civile à travers 
les explications lui ont été 
fournies par le Directeur général 
de la Protection civile, le colonel 
Boualem Boughlef.
Au siège de la Sous-direction 
de la Police scientifique, 
un exposé détaillé lui a été 

présenté par le sous-directeur 
de la Police scientifique et 
technique, Mohamed Zekri, 
sur les principales missions 
du laboratoire central de la 
police, composé des services 

d’identification judiciaire, dont 
celui des empreintes digitales 
(ADN).
Au terme de sa visite, le 
ministre français a déclaré avoir 
“découvert des choses très 

intéressantes”, tout en exprimant 
son souhait de “pouvoir continuer 
une collaboration déjà existante et 
qui mériterait d’être renforcée”.
Il a ajouté, au sujet de la Police 
scientifique, que celle-ci, “en 
alliant le progrès, la science et 
la police, apporte à la justice les 
moyens de rendre justice au plus 
vite”, faisant savoir son intérêt 
pour “les laboratoires de produits 
numériques et de cyber, qui est la 
police de demain”.

La Tunisie a annoncé le 
rappel de son ambassadeur 
à Rabat pour consultations 

suite à la réaction marocaine 
“inacceptable” concernant la 
participation de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD) à la 8e Conférence 
internationale de Tokyo pour 
le développement de l’Afrique 
(TICAD 8), prévue samedi et 
dimanche à Tunis.
Dans un communiqué publié 
samedi, le ministère tunisien des 
Affaires étrangères a exprimé son 
“profond étonnement face à ce qui 
a été déclaré dans un communiqué 
du Royaume du Maroc”, le 
qualifiant d’”inacceptable”.
Insistant sur “sa neutralité et 
son respect pour la légalité 
internationale”, la Tunisie 
“s’engage à respecter les 

résolutions onusiennes au même 
titre que celles de l’Union 
africaine (UA) dont le pays est 
l’un des membres fondateurs”.
“Il convient de préciser dans ce 
cadre que l’Union africaine, en 
tant que principal participant à 
cette conférence, avait appelé 
tous ses membres, y compris la 
RASD, à y prendre part”, ajoute 
la même source.
Balayant d’un revers de la main 
les allégations mensongères 
de la diplomatie marocaine, le 
ministère tunisien des Affaires 

étrangères n’a pas manqué 
de préciser que l’UA avait 
ensuite adressé une invitation 
individuelle, à la RASD, en 
application des décisions de son 
Conseil exécutif lors de la réunion 
les 14 et 15 juillet à Lusaka, 
en présence d’une délégation 
marocaine. 
Pour rappel, le Maroc avait 
lamentablement échoué dans sa 
tentative visant à convaincre les 
délégations africaines d’exclure 
la République sahraouie de la 
participation aux travaux de la 
8e TICAD, le Conseil exécutif 
de l’UA ayant approuvé une 
résolution à travers laquelle il 
avait appelé à la participation 
de tous les pays africains à ce 
rendez-vous.
Cette résolution a été approuvée 
au terme d’une séance à huis clos 

marquée par un long débat des 
ministres africains des Affaires 
étrangères, dans le cadre de la 
41e session du Conseil exécutif 
de l’UA dont les travaux se 
sont déroulés dans la capitale 
zambienne.
D’ailleurs, rappelle le ministère 
tunisien dans son communiqué, 
“la République sahraouie avait 
participé à la 6e édition de 
la TICAD en 2006 à Nairobi 
(Kenya) et à la 7e édition tenue 
en 2019 à Yokohama (Japon)”.
Elle a également participé “à 
d’autres rencontres régionales 
à l’instar du Sommet Afrique-
Europe en février 2022 à 
Bruxelles et en présence d’une 
délégation marocaine”.
Partant, la Tunisie estime qu’il 
n’existe aucun motif logique 
justifiant la déclaration du Maroc 

surtout que la Tunisie a tenu à 
se conformer à la législation 
africaine relative aux partenariats 
et à l’organisation de rencontres.
La Tunisie, qui souligne dans 
le texte son attachement à 
ses constantes diplomatiques 
bannissant toute ingérence dans 
les affaires internes des pays et 
qui affirme le respect de leurs 
choix, insiste, tout autant, sur “la 
souveraineté de ses décisions et le 
respect de ses propres choix”.
Le président de la RASD et 
secrétaire général du Front 
Polisario, Brahim Ghali est arrivé 
vendredi à Tunis pour prendre 
part aux travaux de la TICAD 8.
Accompagné d’une importante 
délégation, il a été accueilli par 
son homologue tunisien, Kaïs 
Saïed à son arrivée à l’aéroport 
international de Carthage.
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UIOM :
Le conseil d’administration accepte la démission de Raïssouni

Démission de Raïssouni de la présidence de l’Union 
internationale des oulémas musulmans

L’Algérie suit avec inquiétude le développement 
de la situation en Libye

Sahara occidental :
L’Allemagne réitère son soutien au processus mené par l’ONU

Le Conseil 
d’administration de 
l’Union internationale 

des Oulémas musulmans 
(UIOM) a décidé dimanche 
d’accepter la démission du 
Marocain Ahmed Raïssouni 
de la présidence de l’Union, et 
de la soumettre à l’Assemblée 
générale extraordinaire 
pour y statuer, a indiqué un 
communiqué de l’organisation.
“Le Conseil d’administration de 

l’UIOM répond favorablement 
à la volonté d’Ahmed 
Raïssouni de démissionner de 
la présidence de l’Union, afin 
de faire prévaloir l’intérêt et 
conformément aux Statuts de 
l’organisation”, précise la 
Cette démission “a été soumise 
à l’Assemblée générale 
extraordinaire, celle-ci étant 
l’organe habilité à y statuer 
dans un délai ne dépassant pas 
un mois”.

L’approbation de la 
démission du Marocain 
Ahmed Raïssouni 

par l’Union internationale des 
oulémas musulmans (UIOM), fait 
suite aux revendications justes et 
légitimes des oulémas algériens, 
a estimé dimanche le président 
de l’Association des oulémas 
musulmans algériens (AOMA), 
Abderezzak Guessoum.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Guessoum a indiqué que la 
démission de Raïssouni de la 
présidence de l’UIOM intervenait 
en “réponse à nos revendications 
justes et légitimes”, relevant que 

cette démission était “l’objectif 
recherché par l’association des 
oulémas musulmans algériens”.
“La nouvelle de sa démission et 
de son approbation (par l’UIOM) 
revêt une importance majeure”, 
a-t-il insisté.
Commentant la teneur de la 
lettre de démission du Marocain 
Raïssouni,  M. Guessoum a 

estimé que celui-ci “a campé sur 
ses positions”.
S’agissant de la reprise de ses 
activités au sein de l’Union, M. 
Guessoum a fait savoir, en sa 
qualité de membre du Conseil 
d’administration, qu’il reprendra 
“en toute fierté” son activité suite 
à la “réalisation des objectifs de 
l’opinion publique algérienne”, 
affirmant qu’il participera à la 
prochaine Assemblée générale de 
cette instance.
Les Statuts de l’UIOM prévoient 
qu’”en cas de vacance de 
poste, une Assemblée générale 
extraordinaire est convoquée 

et un nouveau président est élu 
pour un mandat de 5 ans”, a-t-il 
expliqué.
De son côté, M. Aboudjerra 
Soltani, en sa qualité de président 
du Forum de modération 
(El Wassatiya), et membre 
de l’UIOM, a affirmé que 
l’approbation de la démission 
du Marocain Ahmed Raïssouni 
par l’Union, intervenait sur fond 
“de la pression qu’il avait subie 
de tous côtés, entre autres, des 
Oulémas d’Algérie, de Mauritanie 
et bien d’autres”.
La démission du Marocain 
Raïssouni de la présidence de 

l’UIOM a été acceptée par le 
Conseil d’administration de 
l’Union et lequel soumet la 
décision à l’AG extraordinaire 
pour y statuer, avait indiqué un 
communiqué de l’UIOM.
Ahmed Raïssouni avait fait des 
déclarations hostiles à l’Algérie 
et à la Mauritanie, qui ont été 
largement condamnées, d’autant 
que ces déclarations qui prônaient 
l’extrémisme et appelaient à s’en 
prendre à des peuples musulmans 
émanaient du représentant d’une 
instance internationale censée 
promouvoir la paix et la solidarité.

L’Algérie suit avec 
“extrême inquiétude” 
le développement de la 

situation à Tripoli (Libye) suite 
à la reprise des affrontements 
armés depuis vendredi, appelant 
toutes les parties libyennes à 
œuvrer à faire cesser les hostilités 
et à recourir au dialogue, indique 
samedi un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie suit avec extrême 
inquiétude le développement 
de la situation dans la capitale 

libyenne, Tripoli, suite à la 
reprise des affrontements armés 
depuis hier soir (vendredi). 
Appelant toutes les parties 
libyennes à œuvrer incessamment 
à faire cesser les hostilités et à 
recourir au dialogue en toute 
responsabilité, l’Algérie souligne 
l’importance du maintien de 
l’accord de cessez-le-feu qui se 
veut un acquis important pour 
restaurer la sécurité et la stabilité 
dans ce pays frère”, note la même 
source.
L’Algérie appelle, dans ce sens, 
la communauté internationale 

et toutes les parties extérieures 
concernées à “œuvrer à mettre 
fin à l’ingérence dans les affaires 
libyennes et à adhérer aux efforts 
de relance du processus de 
règlement politique pacifique, 
afin de réaliser la réconciliation 
nationale et consacrer la 
souveraineté du peuple libyen, 
par la tenue d’élections libres et 
régulières à même de mettre un 
terme aux divisions et préserver 
l’unité et la souveraineté de l’Etat 
libyen, pays frère”, précise le 
communiqué.
Douze (12) personnes sont mortes 

et 87 autres ont été blessés dans 
les affrontements armés en cours 

à Tripoli, selon un premier bilan 
du ministère libyen de la Santé.

La ministre fédérale 
allemande des Affaires 
étrangères, Annalena 

Baerbock, a réitéré le soutien 
de son pays au processus mené 
par les Nations unies pour une 
solution politique “réaliste” et 
“durable” au dossier du Sahara 
occidental.
Dans une déclaration conjointe à 
l’occasion de sa visite au Maroc, 
Mme Baerbock “a réitéréle soutien 

de longue date de l’Allemagne au 
processus mené par les Nations 
unies pour une solution politique 
réaliste, pragmatique, durable et 
mutuellement acceptable pour les 
parties” au conflit.
Dans le document, il est 
question du “Sahara occidental”, 
appellation que Rabat a acceptée 
pour désigner les territoires 
occupés.
Les deux parties conviennent, en 

outre, de “l’exclusivité de l’ONU 
dans le processus politique” 
et “réaffirment également 
leur soutien à la MINURSO” 
(Mission des Nations unies pour 
l’organisation d’un référendum 
au Sahara occidental), un aveu 
implicite du Maroc que la solution 
à ce dossier passe par la tenue d’un 
référendum d’autodétermination 
pour le peuple sahraoui.
Lors d’une conférence de presse 

conjointe avec son homologue 
marocain, la cheffe de la 
diplomatie allemande a insisté 
que ce processus “doit se dérouler 
dans le cadre des Nations unies et 

sous l’égide de l’Envoyé spécial 
(du secrétaire général de l’ONU 
pour le Sahara occidental, Staffan 
de Mistura). S’il y avait vraiment 
une solution, on n’aurait pas eu 
recours à cette opération”.
“Il y a de petites divergences 
mais il faut créer la confiance. Le 
signal lancé est qu’il faut un lieu 
où on peut trouver une solution 
aux conflits et c’est bien l’ONU”, 
a-t-elle insisté.
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Feux de forêts :
L’indemnisation des agriculteurs affectés par les feux prévue 

“début septembre”

Indemnisation des victimes des incendies :
Benabderrahmane rappelle les directives 

du Président Tebboune

Feux de forêt :
Départ d’une caravane de solidarité vers El-Taref et Souk Ahras

L’opération 
d’indemnisation des 
personnes affectées 

par les feux de forêts qui se 
sont déclenchés dans plusieurs 
wilayas du pays débutera “début 
septembre”, a révélé jeudi de 
Souk Ahras un responsable au 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural.
En marge de la visite de la 
commission sectorielle chargée 
de l’indemnisation des sinistrés 
des incendies du 17 août dernier 
dans les mechtas de Souk 
Ahras où des agriculteurs et 
éleveurs ont été touchés, Halim 
Benmessaoud, sous-directeur au 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural, a précisé à 
l’APS, que cette commission s’est 
enquise de l’ampleur des dégâts 
causés à la mechta “El Ghara”, 
dans la commune de Zaârouria, et 
a pris en considération le rapport 

établi par la commission de wilaya 
qui a recensé les différents dégâts.
La commission, composée de 
représentants de Directions 
centrales du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 
rural,  de la Direction 

générale des forêts (DGF) et 

les complexes économiques 

dépendant du ministère de 

l’Agriculture donnera, a-t-il 

dit, le coup d’envoi officiel de 
l’opération d’indemnisation des 

agriculteurs touchés par les feux 
conformément aux statistiques 
des autorités locales et ce, “au 
début de la semaine prochaine” 
avec la réception, en premier, des 
bovins et des ovins.
M. Benmessaoud a indiqué 
que certaines opérations 
d’indemnisation nécessitent des 
normes et des dates précises, à 
l’instar des ruches d’abeilles ou 
le reboisement, ajoutant que les 
rapports de recensement, élaborés 
par les commissions de wilaya, 
seront pris en considération pour 
permettre des indemnisations en 
toute transparence et loin de toute 
action anarchique.
Les membres de la commission 
ministérielle se sont enquis de 
l’ampleur des dégâts causés 
par les incendies au secteur de 
l’agriculture, dans les communes 
de Zaârouria, Mechroha et Tiffech 
à Souk-Ahras, avant de se diriger 

vers la wilaya de Guelma pour 
faire le constat des dégâts.
Les autorités de la wilaya de 
Souk Ahras ont installé trois 
commissions dont une chargée 
du recensement des dégâts causés 
aux éleveurs et aux agriculteurs 
exploitant des vergers, en plus des 
habitations endommagées.
Pour rappel, la commission 
a recensé, dans 12 foyers 
d’incendie dans la wilaya de 
Souk Ahras, la mort de 222 ovins, 
bovins et de caprins causée par 
les flammes et la fumée intense 
des incendies, de 850 poulets en 
plus de la destruction de 22.422 
arbres fruitiers et 88 rouleaux 
de conduites d’irrigation (par 
la technique du goutte à goutte) 
dans une exploitation agricole, la 
destruction également de 3.000 
hectares de couvert forestier, 
de 800 ruches et 12 ha de terres 
irriguées.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a rappelé mercredi lors 

d’une réunion du Gouvernement 
qu’il a présidée, les directives du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, relatives 
à l’indemnisation dans les plus 
brefs délais des victimes des 
récents incendies ayant touché des 
wilayas de l’Est du pays.
“Le Premier ministre a rappelé 
les directives du Président 
de la République relatives à 
l’indemnisation des victimes et 
des personnes touchées par ces 
incendies, dans les plus brefs 
délais, en prenant en charge 
leurs préoccupations”, indique 

un communiqué des Services du 
Premier ministre, publié à l’issue 
de la réunion du Gouvernement.
M. Benabderrahmane a également 
salué le “formidable” élan de 
solidarité des citoyens et de la 
société civile nationale pour le 
soutien et l’aide de la population 
touchée, ainsi que l’intervention 
des services de la Protection 
civile, des Gardes forestiers, 
du Génie rural et de l’Armée 
Nationale Populaire (ANP), 
ajoute le communiqué.
Auparavant, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamel Beldjoud a 
présenté un exposé sur “le bilan 

des derniers incendies ainsi que 
les mesures prises pour y faire 
face”, alors que le ministre de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, Mohamed Abdelhafid 
Henni, a fait part des “dispositions 
engagées pour le recensement 
des personnes touchées en vue 
de procéder, dans les meilleurs 
délais, à leur indemnisation et à 
la compensation immédiate des 
dommages et des pertes causées 
aux infrastructures et aux moyens 
de production”.
A l’entame de cette réunion, le 
Gouvernement a observé une 
minute de silence à la mémoire 
des victimes des incendies, selon 
la même source.

Une caravane de solidarité 
initiée par le ministère 
des Affaires religieuses 

et des Wakfs, chargée d’aides 
humanitaire destinées aux familles 
sinistrées des feux de forêt à El-
Taref et Souk Ahras s’est ébranlée 
jeudi depuis Alger vers ces deux 
wilayas.
Le coup d’envoi de cette caravane 
de solidarité a été donné par le 
ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmehdi, 
depuis Dar El-Imam à El-

Mohammadia.
A cette occasion, le ministre a fait 
savoir que cette caravane avait 
été organisée par les mosquées à 
travers le Conseil de “Souboul El 
Khairat d’Alger et de plusieurs 
autres wilayas”, rappelant que 
“des caravanes similaires ont 
été déjà envoyées aux wilayas 
sinistrées”.
Cette caravane est composée de 
8 camions chargés de denrées 
alimentaires et de couvertures qui 
seront distribuées en coordination 

avec les autorités locales de la 
wilaya de Souk Ahras, a-t-il 
précisé, affirmant que l’opération 
“se poursuit” jusqu’à la fin de 
cette crise.
M. Belmehdi a salué, par ailleurs, 
l’élan de solidarité des Algériens 
durant ces incendies, une “preuve 
du bien enraciné dans la société”, 
dira-t-il.
Le ministre a prié Allah d’entourer 
les chouhada de ces incendies de 
Sa sainte miséricorde et souhaité 
prompt rétablissement aux blessés.
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Feux de forêt : 
 des instructions fermes pour une meilleure prise 

en charge des dossiers

Pêche, d’une activité artisanale à un secteur contribuant 
à la sécurité alimentaire

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a donné des instructions 
fermes pour une prise en charge 
optimale et dans le respect des 
délais et des normes, de tous 
les dossiers liés aux dégâts 
occasionnés par les récents feux 
de forêt survenus dans plusieurs 
wilayas du pays, indique un 
communiqué du ministère.
Ces instructions ont été 
données lors d’une réunion de 
coordination consacrée à la prise 
en charge des dégâts occasionnés 
par les récents feux de forêts, et à 
laquelle ont participé des cadres 
du secteur, “en vue de faire le 
point sur les mesures prises par 
le ministère suite aux derniers 
incendies”, note la même source.
Lors de la rencontre, le ministre 
a donné des instructions fermes 
pour une prise en charge optimale 
et dans le respect des délais et des 
normes de tous les dossiers, tout 

en se recueillant à la mémoire 
des victimes et en souhaitant 
un prompt rétablissement aux 
blessés.
M. Henni a, par la suite, relevé la 
nécessité de “prendre en charge les 
dégâts enregistrés, pour lesquels 
l’Etat a mobilisé l’ensemble des 
moyens nécessaires”.
Il s’agit principalement, d’après 
le ministère, de l’installation, le 
22 août courant, de la commission 
sectorielle dont les membres 
s’étaient rendus “directement” 
aux wilayas concernées le 24 
août pour entamer le travail au 
niveau d’El-Tarf. Les membres 
du comité se sont déplacés à 
partir du 25 août à Souk Ahras, 
Guelma, Sétif et le reste des 
wilayas touchées.
Lire aussi: Feux de forêt: le 
ministère de l’Agriculture 
appelle à une extrême vigilance
Le ministre a suivi, à l’occasion 
de cette réunion, un exposé sur la 
caravane de solidarité lancée le 24 

août courant depuis le siège de la 
Chambre nationale d’agriculture 
(CNA), une caravane initiée en 
collaboration avec les chambres 
locales d’agriculture, des groupes 
et entreprises publics relevant du 
ministère de l’Agriculture, avant 
de passer en revue l’ensemble 
des mesures techniques et 
opérationnelles relatives à 
l’évaluation des dégâts et les 
indemnisations.
Cette réunion a vu, par ailleurs, la 
présentation de plusieurs exposés 
sur les plus importants dossiers 
du secteur dont la réhabilitation 
du barrage vert, le foncier 
agricole, l’investissement, ainsi 
que la protection de la végétation 
et de la santé animale, a précisé le 
document.
D’autres exposés ont été présentés 
concernant la régulation des 
produits stratégiques à large 
consommation, ainsi que les 
préparatifs liés à la campagne 
labours-semailles.

Le secteur de la pêche 
a enregistré, depuis 
le recouvrement de la 

souveraineté nationale, plusieurs 
réalisations qui lui ont permis 
de s’imposer comme l’un des 
principaux secteurs contribuant 
au renforcement de la sécurité 
alimentaire du pays et à la 
diversification des sources de 
financement de son économie.
Simple activité artisanale il y a 
soixante ans, la pêche est devenue 
un secteur structuré à la faveur des 
stratégies successives reposant 
essentiellement sur l’augmentation 
de la production halieutique 
nationale, l’investissement dans 
l’aquaculture, la multiplication des 
ports de pêche et le développement 
de leur mode de gestion, 
l’amélioration des conditions socio-
professionnelles des pêcheurs, 
ainsi que le développement d’une 
industrie locale des bateaux de 
pêche en haute mer.
En effet, le nombre de pêcheurs 
est passé de 4.505 en 1962 à plus 
de 56.000 aujourd’hui, tandis que 
le nombre de navires de pêche est 
passé de 882 navires en 1962 à 
6.000 navires de différentes tailles 
en 2022.
Quant aux ports de pêche et 
plages d’échouage, leur nombre 
est passé de 18 ports en 1962 à 
46 aujourd’hui, ce qui a permis 
de promouvoir et d’intensifier 
l’activité de la pêche au niveau 
de la bande côtière et de mieux 
encadrer ce métier.

Ces réalisations ont favorisé 
une augmentation notable de la 
production halieutique, puisqu’on 
enregistre aujourd’hui une 
production de 110.000 tonnes, 
qui sont distribuées à travers 
l’ensemble du territoire national 
grâce un réseau logistique qualifié, 
alors que seuls les marchés proches 
de la côte étaient couverts par le 
passé.
On ne saurait nier le rôle essentiel 
joué par la filière de l’aquaculture 
pour atteindre ce résultat, cette 
activité étant passée d’opérations 
limitées au niveau des barrages 
à l’un des projets les plus 
importants rencontrant un véritable 
engouement auprès des jeunes 
entrepreneurs dans le cadre des 
divers dispositifs d’aide à l’emploi.

Cette activité englobe actuellement 
divers types de plans d’eau (eau 
douce), les bassins d’irrigation 
agricole et les cages flottantes en 
mer.
L’Algérie compte actuellement 
63 projets en phase d’exploitation 
liés à l’aquaculture “marine”, 
dont 38 en pisciculture et 24 en 
conchyliculture, auxquels s’ajoute 
un projet en crevetticulture, réalisé 
dans le cadre d’un partenariat 
public-privé à Boumerdès, avec 
une capacité de production de 50 
tonnes/an.
L’expérience devra être généraliser 
au reste des wilayas.
Ce secteur est devenu ainsi un des 
piliers sur lequel repose la sécurité 
alimentaire en Algérie, d’où la 
mise à disposition par l’Etat de 

plusieurs incitations, pour ne citer 
que la réduction de la TVA de 19% 
à 9%.
Compte tenu de l’importance 
croissante accordée aux activités 
de pêche et d’aquaculture, l’accent 
a été mis sur la prise en charge de 
la ressource humaine en améliorant 
les conditions de travail et en 
assurant une couverture sociale à 
toutes les activités connexes.
Aujourd’hui, le pêcheur ainsi que 
l’ensemble des professionnels 
dans cette activité jouissent de tous 
leurs droits socioprofessionnels, 
en ce sens qu’ils sont titulaires 
d’une carte professionnelle, ils 
bénéficient de l’assurance et d’une 
carte Chifa.
En outre, le secteur a été renforcé 
par des établissements de 

formation spécialisés, dont le 
nombre est passé de quatre écoles 
(placées préalablement sous la 
tutelle du ministère des Transports) 
à huit écoles, desquelles sont 
diplômés à présent plus de 7000 
professionnels.
Par ailleurs, la construction navale 
a également connu de grands 
progrès grâce à l’encouragement 
de l’investissement, en offrant du 
foncier et d’autres facilitations, 
et en aplanissant les obstacles 
qui concernent notamment la 
construction de navires de grande 
taille en mesure de pêcher en haute 
mer.
Dans ce cadre, deux navires de 
pêche d’une longueur de 35 mètres 
ont été fabriqués récemment par 
des mains algériennes, avec un taux 
d’intégration estimé à 60%. Cette 
expérience a permis d’économiser 
environ 50% de l’enveloppe 
financière qui aurait coûté, en cas 
d’importation, quelque 2 millions 
d’euros.
Cette industrie devra être également 
renforcée par la construction de 
quatre thoniers, deux seraient 
réceptionnés au port de Honaïn à 
Tlemcen en 2023, d’une longueur 
de 37 mètres et avec un taux 
d’intégration de 60%, tandis que 
les deux autres seront construits en 
2024.
Avril dernier, deux navires de 
pêche, de 14 mètres chacun, ont 
été exportés, pour la première fois, 
vers la Mauritanie.
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ANNABA / ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Le ministre de l’enseignement supérieur et de la recherche scientifique a indiqué :
« Les universités et les instituts sont prêts à accueillir 

les étudiants dès le 4 septembre » 

ANNABA / COMMERCE INFORMEL

Le centre-ville d’Annaba envahi par les marchands ambulants…
Amas d'ordures et incivisme caractérisé

En marge de sa visite 
dans la wilaya 
d’Annaba,  le ministre 

de l’enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane  a souligné 
la disponibilité de toutes les 
institutions de son secteur à 
accueillir les étudiants dès le 
4 septembre2022, après  les 
sérieux  préparatifs réalisés 
pour recevoir de nouveaux 
étudiants  titulaires du  
baccalauréat, et à réceptionner 
de nouvelles écoles 
supérieures pour la première 
fois, à l’échelle nationale, 
multidisciplinaires.
Benziane a souligné que 
la nouvelle politique du 
secteur axera ses efforts sur 
la formation de l'ingénieur 
entrepreneur pour créer de 
la richesse et abandonner 
la formation traditionnelle 
d'ingénieurs, reposant sur une 
formation qualitative et la mise 

à disposition de laboratoires 
équipés d'équipements 
technologiques numériques, 
et des différents équipements 
utilisés dans les grandes 
universités, permettant à 
l'étudiant d'acquérir un meilleur 
savoir-faire et une formation 
beaucoup plus pratique que 
théorique. L'ouverture de 
l'Ecole Nationale Supérieure 

des Technologies et Ingénierie 
Industrielles à Annaba, selon le 
ministre, résulte de la fusion de 
l'Ecole Nationale Supérieure 
des Mines et Minéraux et 
de l'Ecole Supérieure des 
Technologies Industrielles, en 
plus de la fusion de l'Ecole 
Supérieure de Technologie 
et le Lycée des Sciences 
Appliquées, visant à créer une 

Ecole Nationale Supérieure 
des Technologies Techniques 
dans la wilaya. Ce programme 
s'inscrit également dans le 
cadre de la révision de la carte 
de la formation universitaire, 
et d'assurer la répartition 
des points de formation en 
adéquation avec les exigences 
de l'environnement social 
et économique, à travers 
la création de trois autres 
nouvelles écoles supérieures 
nationales, telle que l'Ecole 
Supérieure des Enseignants 
Sourds-Muets, qui ouvrira 
ses portes avec la rentrée 
universitaire 2022/2023.
Au niveau du nouveau siège de 
la faculté des lettres et langues 
au Pôle d’El Bouni, créé dans 
le cadre d'un nouveau décret, 
devenu autonome par rapport 
à la Faculté des sciences 
humaines et sociales, le 
ministre a  appelé à la nécessité 
d'adopter la technologie 
moderne dans le domaine de 

la formation des étudiants. Le 
ministre a mis l'accent sur la 
qualité de l'enseignement et 
l'ouverture sur l'environnement 
économique, et l'abandon 
du schéma d'enseignement 
classique, soulignant que 
la rentrée à l'université, qui 
débutera sous toute réserve le 4 
septembre, s'est bien préparée 
pour assurer l'ouverture 
de l'université sur son 
environnement économique 
et social afin de former des 
compétences dans divers 
domaines. Une  réunion à huis 
clos du ministre avec les cadres 
du secteur des wilayas   de l'Est  
a eu lieu , pour s’informer des 
derniers préparatifs , et donner 
des recommandations liées à 
la nouvelle vision du secteur, 
en termes de réalisation 
pédagogique ainsi que du 
parrainage dans le domaine de 
l'hébergement.

Nos communes sont 
de plus en plus 
envahies par les 

marchands ambulants. On 
essaie de les traquer partout 
mais en vain. Ce phénomène 
de sauve-qui-peut, nous le 
vivons chaque jour. Ils sont 
de plus en plus nombreux, 
à occuper sans crainte, 
divers axes, espaces publics 
et placettes du centre-
ville. Ces commerçants 
illicites défigurent les belles 
artères de la ville, squattent 
les places publiques et 
imposent leur loi et leurs 
prix, déversant sans 
s'inquiéter leurs déchets 
et leurs emballages sur les 
trottoirs. Ces marchands 
ambulants vendent  de 
tout. Chose qui suscite la 
colère des propriétaires 
de magasin  légaux qui ne 
cessent de protester contre 
leur présence et leurs 
pratiques commerciales. 

Le rapport qualité - prix 
est imbattable, d'ailleurs 
les gens émanent de 
partout pour s'y ravitailler. 
Les marchandises qu'ils 
exposent, sont généralement 

des articles contrefaits, 
de marque chinoise 
généralement. Sont exposés 
des écharpes multicolores, 
des vêtements, sous-
vêtements, tenues de 

sport et chaussures. Mais 
ces articles de mauvaises 
qualité constitue l'unique 
moyen pour de nombreux 
de ces jeunes de faire face 
au chômage. Plusieurs 
vendeurs affirment qu'ils 
ont besoin de vivre 
et de subvenir à leurs 
besoins en attendant de 
trouver du travail au sein 
d'établissements publics 
qu'ils soient étatiques ou 
privés. Avant tout, ces 
vendeurs ambulants avec 
leurs camelotes constituent 
une source de nuisance dans 
la  wilaya, où se frayer un 
chemin s'apparente à un 
parcours du combattant du 
fait de leur nombre élevé. 
En plus, il y a un volume 
important de détritus, 
entreposé sur les chaussées 
et trottoirs après le départ 
de ces vendeurs à la 
sauvette. L'emplacement de 
façon anarchique de leurs 
étalages bouleverse l’image 

de la wilaya d’Annaba. 
Le plus grave est que ces 
marchandises représentent 
une concurrence déloyale 
et une menace pour 
le commerce légal. 
Ce commerce se tient 
actuellement sans paiement 
d'aucune taxe, alors que 
les magasins réguliers  et 
les centres commerciaux   
sont vides. Devant cette 
situation qui ne cesse 
d'empirer, on est en droit de 
s'interroger sur la solution 
à apporter au flux incessant 
des marchands de rues en 
direction du centre-ville. 
On dirait que cette situation  
anarchique arrange certains 
responsables locaux 
concernés, à moins qu’ils 
ne soient dépassés par les 
évènements. Il est vrai que 
le commerce parallèle fait 
vivre de plus en plus de 
familles, mais faut-il qu’une 
solution soient trouver et  
qui arrange tout le monde.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula



Lundi 29 Août 2022

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / ACCIDENTS DE CIRCULATION

Hécatombe sur la route. Cinq (5) morts et 24 blessés 
dans un accident. La saison de tous les risques

ANNABA / INSALUBRITÉ

La saison estivale tire à sa fin et 
l’insalubrité fait son retour sur les 
plages désertées par les estivants

ANNABA / SIDI AMAR

Un jeune adolescent décède après 
avoir été fauché par un camion

ANNABA / TOURISME LOCAL

Vers un été de tous les records à Annaba?
Prés de 4 millions d’estivants en l’espace d’un mois

L’été c’est la saison 
de détente, de repos 
et des retrouvailles 

familiales ou entre amis, mais 
c’est également la saison 
où il a été enregistré le plus 
grand nombre d’accidents 
de la circulation routière 
et des noyades. La grande 
“bleue reste le lieu privilégiée 
pour beaucoup d’estivants 
en quête de détente et de 
fraicheur. Il n’en demeure pas 

moins que c’est la période 
où malheureusement on 
enregistre le plus d’accidents, 
en sus des noyades sur les 
plages de la corniche soit 
par manque de conscience et 
de prudence, un phénomène 
très répandu en cette période 
de grande chaleur d’un été 
meurtri à Annaba.
 En effet pas plus loin que 
dans les dernières 48 heures, 
les services de la protection 
civile viennent d’annoncer 
qu’un accident meurtri  s’est 

produit sur l’axe routier 
reliant la daira de Ain Berda 
à Annaba sur la route de 
Guelma dans une collision 
entre un bus transportant des 
estivants venant de l’intérieur 
du pays et un camion. Le bilan 
est lourd avec cinq (5) morts 
et 24 blessés. A présent, les 
vacanciers commencent, à 
reprendre le chemin de retour 
pour s’adonner à leurs activités 
habituelles. Ne dit-on pas que 
la prudence est mère de sureté

Pour se prémunir de cette vague 
de chaleur exceptionnelle surtout 
avant la rentrée, certains estivants 

ont choisi la nature en organisant des 
randonnées, tandis que d’autres ont  opté 
pour la plage. La côte annabi  a été prise 
d’assaut  au grand bonheur des jeunes 
vendeurs de bouées, de gâteaux, de thé 
etc. Ils étaient nombreux, seuls ou en 
famille,  venus des wilayas avoisinantes 
comme Guelma et Souk Ahras, qui en 
voiture, qui en autobus, voire, parfois, en 
camionnette, l’important pour tous ces 
estivants était de fouler ses pieds sur le 
sable doré et de se rafraichir à l’eau de 
mer. La plage  d’Akacha  de Chétaibi 
avait été de loin la plus prisée. La 
Protection civile a renforcé les moyens, 
humains et matériels afin d’assurer, H/24, 
la sécurité des baigneurs.  Les parasols 
se chevauchent sur les plages, à telle 

enseigne qu’il est difficile de se frayer un 
passage. « le seul bémol dans tout ça, c’est 
l’état des lieux  caractérisé par la présence 
de saleté, des tonnes de déchets jetés 
par des estivants en manque de civisme 
portant préjudice à l’environnement. Les 
citoyens rencontrés,  ont affirmé que 
les déchets sont éparpillés de partout au 
niveau de cette plage et les odeurs ne 
quittent pas les lieux. La responsabilité 
incombe à tous ces jeunes  qui font des 
bivouacs au niveau de la plage, laissant 
derrière eux des tonnes d’ordures

Un drame s’est produit, avant-
hier, au niveau d’El qaria dans 
la commune de Sidi Amar, 

où un jeune garçon de 18 ans a été 
percuté violemment  sur la route par 
un camion. En effet, la victime qui 
traversait la route à grande circulation 
a été fauchée par un camion dont le 
conducteur aurait perdu le contrôle. 
La victime qui présentait de multiples 
fractures  est décédée sur le coup, il a 
été transféré à la morgue après avoir 
été examiné par le médecin légiste 
de la protection civile tandis qu’une 
enquête a été ouverte par les éléments 
de la sécurité pour déterminer les 
circonstances exactes de cet accident. 
Les habitants et la famille du défunt 
ont été sous le choc. A noter qu’en 
sus de la présence des panneaux de 
signalisation routière, les journées 
de sensibilisations aujourd’hui, 
plus que jamais, la famille, l’école, 

les associations et les médias sont 
vivement recommandées  en matière de 
sécurité routière. Davantage d’efforts 
collectif devront être fournis afin de 
responsabiliser les jeunes usagers 
de la route, qu’ils soient piétons, 
cyclistes, motocyclistes, passagers 
d’une voiture ou futurs automobilistes.  
Puisque, des vies humaines perdues, 
des handicaps physiques, des 
traumatismes psychologiques, des 
familles endeuillées et d’importantes 
dépenses pour l’état et le citoyen sont 
les conséquences imparables de la 
délinquance routière.

Ce sont prés de  quatre 
millions d’estivants 
en l’espace d’un 

mois seulement qui ont 
été enregistrés au niveau 
des plages de la wilaya 
d’Annaba. En effet, les 
raisons de cette grande 
ruée vers la wilaya seraient 
liées à la sécurité sans faille 
assurée depuis le lancement 
de la saison estivale grâce à 
un plan strictement exécuté 
par les différents corps de la 
Gendarmerie et la sûreté de 

wilaya.
Annaba, réputée par ses 
belles plages et son fameux 
cours de la Révolution, 

a l’avantage d’avoir une 
corniche « urbanisée ». 
Effectivement, la mer fait 
partie du décor urbain. Tous 

les soirs, ce sont des milliers 
de vacanciers  promeneurs 
qui se rendent sur la corniche 
et les grands boulevards. En 
famille ou entre amis depuis 
des années, ils regagnent les 
plages et s’y installent pour 
dîner en profitant de la brise 
méditerranéenne. S’ajoute 
à cela dans le cadre de la 
saison estivale, la présence 
remarquée  des éléments 
de la sécurité qui veillent 
sur la sécurité des citoyens 
et la préservation de leurs 
biens, notamment au niveau 

des places publiques très 
fréquentées. En effet, la 
hausse des températures et 
la canicule qui ont sévit, a 
favorisé l’engouement vers 
la corniche et les plages de 
la wilaya d’Annaba. Il est 
à noter que les autorités 
locales ont fourni tous les 
moyens nécessaires pour 
la réussite de la saison 
estivale à Annaba, d’autant 
plus que cette dernière est 
la destination privilégiée 
de nombreuses familles 
algériennes durant l’été.

Tayeb.Z

 Sihem Ferdjallah

Imen.B

Imen.B
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Les lampes de l’éclairage 
public n’éclairent plus 
et plusieurs quartiers 

replongent dans l’obscurité, 
dès le coucher du soleil, 
notamment les quartiers de la 
cité ‘’Menaoui’’ sise  commune 
de Berrahal où les résidents se 
trouvent plongés dans le noir 
depuis des années et exposés 
à de nombreuses contraintes 
et désagréments, dus au défaut 
d’éclairage», sinon au faible  
éclairage public qui perdure 
depuis près de trois années. Les 
cités  sont souvent en manque 
de lumière un état des lieux qui 
leur fait craindre des agressions 
nocturnes d’où l’impossibilité 
pour eux de se hasarder en 
famille  pour une promenade 
nocturne où bien rejoindre 
leurs domiciles tard dans la 
nuit, surtout pendant l’été où 
la population a tendance à se 

promener le soir pour plus de 
fraicheur. Fort heureusement 
des voitures de patrouilles 
de la sécurité font souvent 
des rondes  pour assurer la 
sécurité aux habitants. Si une 
lampe est grillée, il faudra 
attendre plusieurs jours, 
voire plusieurs semaines, 
pour qu’elle soit remplacée. 
Certains luminaires en panne 
ne sont là que pour le décor, 
au grand dam des riverains. 
Dans beaucoup de cas, celles-
ci sont imputées à la mauvaise 
qualité des ampoules. Les 
moyens humains et matériels 
affectés à la maintenance du 
réseau d’éclairage public ne 
sont pas appropriés; la lumière 
sécurisante, qui inciterait les 
gens à sortir la nuit en toute 
quiétude, est donc absente. 
Il est à signaler que cette 
situation arrange bien les 
malfrats et les rodeurs de 

nuit qui agissent à leur guise, 
l’obscurité étant une couverture 
de leurs méfaits, sans en être 

repérés ou identifiés. Les 
habitants de la cité sollicitent 
une intervention urgente des 

autorités concernées à l’effet  
de trouver une solution à leurs 
préoccupations. 

ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC DÉFAILLANT

Les habitants de la cité Menaoui à Berrahal réclament la 
réhabilitation du réseau d’éclairage public

Le littoral de la wilaya 
de Chlef (200 km à 
l’ouest d’Alger), avec 

ses plages vierges et ses circuits 
touristiques, attirant de nombreux 
vacanciers, ainsi que les projets 
d’investissement touristiques 
en cours de réalisation, promet 
de devenir une destination 
touristique de “choix”, selon les 
responsables locaux du secteur.
S’étalant sur 129 km, le littoral 
de Chlef (2eme le plus long au 
niveau national) compte 26 plages 
autorisées à la baignade et sept 
circuits touristiques (sur un total 
de 21 créés par la Direction locale 
du tourisme et de l’artisanat), 
faisant de lui une destination 
de choix pour les visiteurs de la 
wilaya, issus de tout le pays.
L’enregistrement a ce jour, de 
plus de 3,5 millions de vacanciers 
sur les plages de Chlef, un 
chiffre appelé à la hausse, est 
une “preuve” de la “relance du 
tourisme interne après une mise 
en veille dû aux répercussions 
de la crise du Coronavirus sur 
le secteur au cours des deux 
dernières années”, a indiqué le 
directeur du tourisme, Rachid 
Bendouda.
“La wilaya de Chlef recèle 
des ressources naturelles et 
logistiques (l’autoroute Est-
ouest, des routes en double voie 
et un aéroport international) 
et des circuits touristiques, à 
même de faire de cette région 
une destination touristique 
prometteuse, notamment au vu 
des investissements en cours de 
réalisation”, a-t-il ajouté.

Aussi pour cette saison estivale, 
la direction du tourisme prévoit 
de dépasser les 4 millions de 
vacanciers, au vu “des efforts 
consentis pour augmenter la 
capacité d’accueil et améliorer 
la qualité des prestations, 
parallèlement aux activités et 
manifestations organisées et 
visant la promotion du patrimoine 
culturel et l’histoire de la région”, 
a observé M. Bendouda.
Afin de faire face à la forte 
affluence des estivants, 
notamment sur le littoral de Chlef, 
les autorités locales s’emploient 
à relever ses capacités d’accueil 
limitée actuellement à 623 lits 
repartis sur cinq établissements 
hôteliers, en plus de l’adoption de 
la formule de l’hébergement chez 
l’habitant.
Dans cette démarche, la wilaya 
a réceptionné cette année 
un village de vacances “le 
Dattier” (commune de Sidi 
Abderrahmane), comptant 21 
chalets d’une capacité globale 
de 126 lits et un camping à Sidi 
Quoffa, doté de 300 lits, a-t-on 
indiqué en soulignant qu’ “aucun 

établissement hôtelier n’est entré 
en service, depuis 2014, au niveau 
du littoral de la wilaya”.
Néanmoins, la direction du 
tourisme mise sur la mise en 
service, prochaine, de plusieurs 
projets et zones d’expansion 
touristique.
Il s’agit, notamment, du projet 
“prometteur” de l’Oued Tighza, 
dans la commune de Beni Haoua, 
dont l’entrée en exploitation se 
fera en trois phases, 100 chalets 
durant la saison estivale 2023, un 
hôtel quatre étoiles en 2024 et une 
ville flottante en 2025.
Au titre des efforts de relance 
du tourisme interne, la direction 
du tourisme et de l’artisanat de 
Chlef a procédé à la création de 
21 circuits touristiques, dont 7 au 
niveau du littoral de la wilaya.
Ces circuits, à consulter sur le 
portail électronique du site web du 
ministère de tutelle, ont été conçus 
de façon à permettre aux visiteurs 
de la wilaya de voyager à travers 
son histoire et les civilisations qui 
s’y sont succédées, mais aussi de 
profiter de la beauté de sa nature, 
ses plages, ses montagnes et ses 

forêts.
Il s’agit des circuits du Prince 
Charles et Diana, Mama Binette 
et de l’île de Tighzirt dans la 
commune de Beni Haoua, les 
circuits du phare de Sidi Merouane 
et de la vieille Casbah dans la 
commune de Ténès, le circuit de 
l’île Colombi dans la commune 
d’El Marsa,et le circuit des plages 
traversant les 26 plages.
Pour faire la promotion du 
tourisme interne, le président 
de l’association de tourisme et 
de sauvegarde du patrimoine de 
Chlef, Abdelkader Boudjeltia 
a signalé l’organisation, en 
coordination avec l’association” 
Zahrat El Hayat”, durant la saison 
estivale en cours, de la première 
édition du programme des 
ambassadeurs du tourisme et de 
la culture, sous le signe “Iktachif 
Biladek” (Découvres ton pays), 
au profit de citoyens de Tlemcen, 
Constantine, Alger, Tiaret et 
Tissemsilt.
Cette initiative a contribué à la 
découverte et a la promotion 
des ressources naturelles et 
touristiques de la côte de Chlef, 
a-t-il observé en se félicitant du 
“bon écho” de cette opération 
auprès des visiteurs de la wilaya.
Aussi, de nombreux citoyens 
rencontrés, par l’APS, dans les 
communes côtières de Beni 
Haoua et de Ténès, ont exprimé 
leur “satisfaction” à l’égard des 
conditions de leur séjour dans la 
région.
En effet, de nombreuses plages 
de la wilaya abritent des soirées 
artistiques et diverses activités de 

loisirs, organisées à l’initiative 
du secteur de la culture, outre des 
expositions artisanales fortement 
appréciées par les vacanciers et 
ayant constitué une occasion aux 
artisans, pour commercialiser 
leurs produits.
Ahmed Nouisser, un estivant 
originaire de Biskra, a appelé 
à la valorisation des ressources 
de la région et à remédier 
aux insuffisances en matière 
d’hébergement, par la réalisation 
davantage de structures hôtelières, 
tout en révisant à la baisse les prix 
des locations particulièrement 
pour la formule de l’hébergement 
chez l’habitant, fluctuant entre 
5000 et 7000 DA/nuitée.
Une autre vacancière, Mme. 
Djamila Boutiche d’Alger a 
appelé à mettre un terme aux 
parkings anarchiques dans 
certaines zones côtières, alors que 
d’autres estivants se sont plaints 
des embouteillages au niveau de 
la RN11, reliant la ville de Chlef 
au littoral, en appelant à la relance 
du projet de dédoublement de la 
route “afin de fluidifier le trafic”.
A noter l’introduction, pour la 
première fois, durant cette saison 
estivale, d’un groupe de guides 
touristiques, portant un teeshirt 
avec l’inscription “Sakssini” 
(A votre service), formés par la 
direction du tourisme, avec pour 
mission d’orienter les visiteurs 
et de réaliser un sondage sur la 
qualité des prestations fournies 
et des insuffisances constatées, 
en vue de leur examen en 
coordination avec l’université et 
les secteurs concernés.

Le littoral de Chlef, une destination touristique 
prometteuse
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Transition écologique 
Elisabeth Borne annonce un fonds vert doté de 1,5 milliard 

d’euros pour accompagner les collectivités

Un massacre pouvait en cacher un autre au Liban en 1976

Après un été marqué 
par des événements 
climatiques 

extrêmes, la première 
ministre propose, dans un 
entretien au « Parisien », 
d’utiliser ce fonds pour 
rénover « énergétiquement 
les bâtiments publics » ou 
encore pour ramener « de la 
nature dans les villes », selon 
le monde fr.
La première ministre, 
Elisabeth Borne, a annoncé, 
samedi 27 août, dans un 
entretien au Parisien, le 
déblocage d’un « fonds vert 
» doté d’1,5 milliard d’euros 
destiné aux collectivités 
locales pour les aider à 
lutter contre le changement 
climatique.
Elisabeth Borne suggère 
d’utiliser ce fonds pour « 
la réhabilitation de friches 
pour limiter l’étalement 
urbain », pour rénover 
« énergétiquement les 
bâtiments publics comme 
(…) certaines écoles », pour 
ramener « de la nature dans 
les villes » ou encore installer 
« des parkings relais » à leur 
entrée.
A propos du recours aux jets 
privés, très polluants, qui a 
suscité des débats au sein du 
gouvernement et que certains 
ministres voudraient réguler, 
Elisabeth Borne affirme 

que « les propriétaires de 
jets privés doivent, comme 
tout le monde, participer 
à la réduction des gaz à 
effet de serre ». Devant 
les cadres de la majorité 
réunis à Metz samedi, elle 
a aussi jugé « indispensable 
» « l’exemplarité des plus 
favorisés », mais qu’elle 
devait « s’inscrire dans 
une démarche globale » et 
planifiée pour l’écologie.
Taxation des « superprofits » 
envisagée
D’autre part, la première 
ministre a affirmé ne pas 
« fermer la porte »à une 
taxation des « superprofits 

» des entreprises, tout en 
préférant que l’entreprise qui 
le peut « baisse les prix pour 
le consommateur et donne du 
pouvoir d’achat à ses salariés 
».
« Personne ne comprendrait 
que des entreprises dégagent 
des profits exceptionnels 
alors même que les Français 
peuvent être inquiets pour 
leur pouvoir d’achat », a 
ajouté Elisabeth Borne qui 
doit s’exprimer lundi devant 
le Medef, au moment où les 
prix flambent partout dans le 
monde en raison notamment 
de la guerre en Ukraine.
« Prioritairement, je pense 

que les entreprises qui font 
des “superprofits” doivent 
rendre du pouvoir d’achat aux 
Français en mobilisant les 
dispositifs votés début août 
», comme le triplement de la 
prime pouvoir d’achat, dite « 
prime Macron », sans charges 
sociales ni fiscalité, rappelle 
la cheffe du gouvernement.
Certaines entreprises « ont 
déjà pris des engagements, 
nous veillerons à ce qu’ils 
soient respectés. Dans la 
période actuelle, tout le 
monde doit être responsable 
», a-t-elle insisté. Même si elle 
rappelle que le gouvernement 
n’a pas « cessé de baisser 

les impôts » et qu’elle ne va 
pas, à cet égard, « changer 
radicalement de position en 
[se]mettant à imposer des 
taxes à toutes les entreprises 
».
La taxation des « superprofits 
» fait débat au sein même 
de la majorité, alors que les 
députés MoDem ont plaidé, 
début août, pour une « 
réflexion » à l’automne sur ce 
point, renvoyant notamment 
à une « mission flash » 
lancée par la commission 
des finances. Le premier 
secrétaire du Parti socialiste, 
Olivier Faure, a, pour sa part, 
annoncé, vendredi, qu’il allait 
proposer à ses partenaires 
de la Nupes l’organisation 
d’un référendum d’initiative 
partagée sur cette taxation.
Elisabeth Borne a également 
promis que l’exécutif n’allait 
« pas laisser les prix de 
l’énergie exploser », et que 
le gouvernement amortirait 
« les hausses » alors que 
les prix ont fortement 
augmenté sur les marchés de 
gros. « Nous garderons des 
dispositifs pour amortir les 
hausses des prix de l’énergie. 
Et nous prendrons des 
dispositions spécifiques pour 
accompagner les plus fragiles 
», a assuré la première 
ministre.

Prise lors d’un massacre 
de civils palestiniens, 
en janvier 1976 à 

Beyrouth, une photographie 
de Françoise Demulder 
n’est devenue mondialement 
célèbre qu’après un autre 
massacre, perpétré sept mois 
plus tard, selon le monde fr.
Le musée de la Libération de 
Paris présente jusqu’à la fin 
de l’année une passionnante 
exposition sur les « femmes 
photographes de guerre », 
depuis Gerda Taro, décédée 
sur le front républicain de la 
guerre d’Espagne en 1937, 
jusqu’à Anja Niedringhaus, 
tuée en Afghanistan en 
2014. Christine Spengler, 
dont la photographie des 
bombardements de Phnom 
Penh en 1975 ouvre 

l’exposition, a fait placer 
sous ses œuvres un bouquet 
de fleurs artificielles « en 
hommage aux victimes de la 
guerre en Ukraine, qu’elle ne 
peut pas aller photographier ». 
Mais c’est une photographie 
devenue emblématique de 
Françoise Demulder, en 
1976, qui a été choisie sur le 
site Internet du musée pour 
signaler l’exposition.
Lors de la disparition de la 
reporter, en 2008, « Le Monde 
» a reconnu qu’il « est injuste 
de réduire un photographe à 
une image, surtout dans le cas 
de Françoise Demulder, mais 
celle qu’elle réalise dans la 
matinée du 18 janvier 1976 
à Beyrouth (…) a marqué la 
profession et les lecteurs de 
journaux du monde entier ».

Le massacre de la quarantaine
Françoise Demulder a 28 ans 
lorsqu’elle rejoint Beyrouth 
pour l’agence Gamma, peu 
après avoir témoigné en 
avril 1975, depuis le palais 
présidentiel de Saïgon, 
de l’entrée des troupes 
communistes dans l’ancienne 
capitale du Sud-Vietnam. Le 
conflit libanais est alors qualifié 
de « guerre civile », parce 
qu’il oppose principalement 
les milices phalangistes, de 
confession chrétienne, à une 
alliance « islamo-progressiste 
», soutenue par l’Organisation 
de libération de la Palestine 
(OLP). Yasser Arafat s’efforce 
de limiter l’implication de ses 
fedayines dans les combats, 
malgré la mobilisation de la 
propagande phalangiste contre 

« l’occupation palestinienne 
» du Liban. Tout bascule 
néanmoins en janvier 1976, 
avec le blocus phalangiste de 
Tell-el-Zaatar, un camp de 
réfugiés palestiniens enclavé 
dans la zone majoritairement 
chrétienne de Beyrouth-Est. 
Plutôt que de s’attaquer à ce 
camp solidement défendu, les 
miliciens préfèrent s’emparer, 
non loin de là, du bidonville 
de la Quarantaine, où résidents 
palestiniens côtoient depuis 
longtemps Kurdes et Libanais 
dans une communauté 
d’infortune.
C’est le début d’une forme 
de « nettoyage ethnique 
» de Beyrouth-Est par les 
forces phalangistes qui 
veulent en expurger toute 
présence palestinienne, voire 

musulmane. Au matin du 
18 janvier 1976, Françoise 
Demulder rejoint l’état-major 
phalangiste à Beyrouth-
Est, qu’elle quitte pour la 
Quarantaine, en compagnie 
d’un milicien cagoulé. Il 
lui ordonne d’arrêter de 
photographier à chaque fois 
que sont assassinés des civils 
de tous âges. Les assaillants 
s’emploient à détruire 
l’ensemble du bidonville, aux 
maisons livrées aux flammes, 
puis aux bulldozers, tout en 
expulsant les survivants. Le 
cliché, devenu fameux, est 
pris lorsqu’une cinquantaine 
de Palestiniens implorent la 
pitié du Phalangiste, avec 
une femme voilée de blanc, 
aux mains baissées dans une 
tragique prière.
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Sur la route des Balkans, l’Europe face à un retour massif des migrants

Zaporijia
Une centrale nucléaire au cœur de la guerre

Au Pakistan, la mousson provoque plus de 1 000 morts, 
et les inondations devraient se poursuivre

Depuis Subotica, la grande 
ville du nord de la Serbie, 
des milliers de personnes 

tentent de franchir la frontière avec 
la Hongrie pour rejoindre l’Union 
européenne. Un niveau jamais égalé 
depuis 2015, selon le monde fr.
Sur les jambes, les pieds, ou les 
bras, des traces de griffures de 

barbelés, de morsures de chien ou 
de coups. « Regardez comment la 
police hongroise nous traite ! Ils 
nous tapent dessus alors qu’on rêve 
juste d’une vie meilleure », lance 
Ahmed, Tunisien de 33 ans et porte-
parole improvisé de la centaine de 
Maghrébins qui occupent, ce mardi 
23 août, un ensemble de bâtiments 

délabrés plantés au milieu des 
champs, tout au nord de la Serbie, 
à la frontière avec la Hongrie. « Je 
ne gagnais que 300 euros par mois 
en Tunisie, comment s’en sortir 
avec ça ? », se plaint ce vendeur de 
profession, qui dit vouloir s’installer 
en Italie.
A ses côtés, d’autres Tunisiens, 

des Marocains et des Algériens. 
Des hommes, uniquement, qui ne 
fuient pas la guerre, mais rêvent 
de travailler en Europe de l’Ouest. 
Une bonne moitié d’entre eux disent 
viser la France. Dans le nord de la 
Serbie, ils seraient actuellement 
des milliers originaires du Maghreb 
mais aussi d’Asie à s’amasser le 

long de la frontière avec la Hongrie 
dans l’espoir de pouvoir rentrer dans 
l’Union européenne (UE). Mais un 
obstacle de taille ralentit leur projet 
: la double clôture de quatre mètres 
de haut érigée en 2015 par le premier 
ministre hongrois, Viktor Orban, 
pour stopper les flux migratoires sur 
la « route des Balkans ».

Passée sous contrôle russe 
au début de la guerre en 
Ukraine, la plus grande 

centrale d’Europe reste au cœur des 
combats opposant les belligérants 
et attise la crainte d’une catastrophe 
nucléaire sur le continent, selon le 
monde fr.
C’est la première fois qu’un conflit 
militaire se déroule dans un pays 
doté d’un important parc nucléaire. 
En Ukraine, les bombardements 
et l’incendie récent aux abords du 
site de Zaporijia, où se situe la plus 
grande centrale nucléaire d’Europe 
avec ses six réacteurs de 1 000 
mégawatts chacun, alimentent 
les craintes de la communauté 
internationale et ravivent le spectre 
d’une catastrophe nucléaire.
Alors que Kiev et Moscou, qui 
occupe le site depuis le début du 
conflit, s’accusent mutuellement 
d’être à l’origine de ces frappes, 
les tensions ont culminé en fin de 
semaine quand la centrale s’est 
trouvée « totalement déconnectée 
» du réseau national ukrainien à 
cause de dommages sur les lignes 
électriques. Alors que l’opérateur 
ukrainien assurait la veille que 
les systèmes de sécurité du site 
fonctionnaient normalement, la 
compagnie nationale ukrainienne 
Energoatom a mis en garde, 
samedi 27 août, contre la « fuite 
d’hydrogène et de pulvérisation de 
substances radioactives », faisant 
état d’« un risque d’incendie élevé 
».

En attendant, les appels répétés 
de la communauté internationale 
à mettre en place une zone 
démilitarisée autour de la centrale 
afin de la sécuriser et de permettre 
l’envoi d’une mission d’inspection 
internationale n’ont toujours pas 
abouti.
Une centrale essentielle pour 
l’alimentation électrique des 
belligérants
La centrale nucléaire de Zaporijia 
se situe dans le sud de l’Ukraine 
– sur le territoire de la ville 
d’Enerhodar – à près de 60 
kilomètres de la ville de Zaporijia 
et 525 kilomètres de Tchernobyl, 
autre centrale occupée un temps 
par l’armée russe. Alimentée par 
les eaux du fleuve Dniepr, elle est la 
centrale nucléaire la plus puissante 
en Europe. Avec ses six réacteurs 
nucléaires VVER-1000, elle 
dispose d’une capacité de près de 
6 000 mégawatts, assez d’énergie 

pour fournir près de quatre millions 
de foyers en électricité. En temps 
de paix, la centrale de Zaporijia 
produisait plus d’un cinquième 
de l’électricité ukrainienne. Elle 
alimente également une partie des 
territoires occupés par la Russie.
Outre la centrale de Tchernobyl 
– à l’origine de la plus grande 
catastrophe nucléaire au monde en 
1986 et dont le dernier réacteur a été 
arrêté en 2000 –, l’Ukraine possède 
quatre autres sites atomiques : 
Rovno et Khmelnitski au nord-
ouest, Ukraine-sud au centre du 
pays et Zaporijia au sud-est.
Un objectif militaire pris en otage 
par les Russes en mars
La Russie s’est emparée du site 
nucléaire de Zaporijia peu après 
avoir envahi l’Ukraine, le 24 
février 2022, comme la ville 
d’Energodar où elle se situe. Le 
personnel est toutefois ukrainien et 
a été laissé en place par le Kremlin 

afin qu’il continue d’assurer le 
fonctionnement quotidien de la 
centrale.
Si les Russes ont besoin de 
la centrale pour alimenter les 
territoires qu’ils occupent, celle-ci 
est également exploitée comme un 
bouclier militaire par les armées 
occupantes pour se prémunir d’une 
contre-offensive ukrainienne. « 
Après l’avoir prise d’assaut le 4 
mars, ils ont immédiatement installé 
des tanks et des dépôts de munitions 
à l’intérieur de la centrale, de 
manière à s’assurer que personne 
n’osera tirer. Ils s’y sentent à l’aise 
et prennent la population en otage 
», témoignait, en juin, le maire 
d’Energodar, Dmitry Orlov.
La Russie est également accusée de 
vouloir couper l’approvisionnement 
de l’Ukraine en électricité en 
ciblant les lignes à haute tension, 
ceci en prévision d’un hiver qui 
s’annonce rude pour les habitants. 
Quand la centrale s’est trouvée 
du réseau après des dommages 
sur les lignes électriques causés 
par des incendies, Washington a 
mis en cause Moscou en estimant 
que « déconnecter la centrale du 
réseau ukrainien pour rediriger 
[l’électricité] vers les régions 
occupées [était] inacceptable ».
Qui est responsable des 
bombardements actuels ?
Le flou persiste quant à l’origine 
des tirs et bombardements qui 
s’abattent régulièrement sur le site 
de la centrale, les observateurs 

indépendants n’y ayant pas accès. 
Des frappes ont visé la centrale dès 
le 4 mars, date de la prise d’assaut du 
site par l’armée russe, qui avait tiré 
des obus sur l’infrastructure pour 
neutraliser une unité ukrainienne 
qui en assurait la sécurité. Côté 
ukrainien, une vidéo diffusée le 
20 juillet a montré une attaque de 
drone visant des soldats russes 
postés à l’intérieur de l’édifice. 
Depuis, les belligérants s’accusent 
mutuellement d’être à l’origine des 
frappes qui menacent la sécurité des 
installations.
L’Ukraine accuse également, 
depuis des semaines, Moscou de 
stocker des armes lourdes dans la 
centrale de Zaporijia et de l’utiliser 
comme base de frappes sur les 
positions ukrainiennes. Elle assure 
aussi que les forces russes tirent 
sur la centrale qu’ils occupent 
dans le but d’accuser Kiev de ces 
bombardements. Les troupes russes 
ont bombardé le site « à plusieurs 
reprises au cours de la dernière 
journée », a encore affirmé samedi 
Energoatom sur Telegram.
Le même jour, la Russie accusait 
l’Ukraine d’avoir tiré dix-sept 
obus sur l’enceinte de la centrale 
au cours des dernières vingt-
quatre heures. Selon l’armée russe, 
l’armée ukrainienne procède à 
ces tirs depuis les alentours de la 
ville de Marhanet, qui fait face à 
la centrale, sur la rive opposée du 
fleuve Dniepr, toujours contrôlée 
par Kiev.

De fortes pluies continuent 
de toucher plusieurs régions 
alors que les rivières et les 

fleuves gonflés d’eau ne cessent de 
grossir, selon le monde fr.
Les inondations provoquées par les 
pluies de mousson qui ont débuté 
en juin ont désormais provoqué 
plus de mille morts au Pakistan, 
selon le bilan publié dimanche 28 
août par l’Autorité nationale de 
gestion des catastrophes (National 
Disaster Management Authority, 
NDMA). Au cours des dernières 
vingt-quatre heures, 119 personnes 
ont perdu la vie, portant le bilan à 1 
033 personnes, tandis que de fortes 
pluies continuaient de s’abattre sur 
certaines parties du pays.
Plus de 33 millions d’habitants, 
soit un Pakistanais sur sept, ont 
également été touchés par les 
inondations et près d’un million 
de maisons ont été détruites ou 
gravement endommagées, selon 

le gouvernement. Plus de 80 000 
hectares de terres cultivables 
avaient été ravagées et plus de 3 400 
kilomètres de routes et 149 ponts 
emportés par les eaux.
La menace du fleuve Indus
Les intempéries devraient se 
poursuivre dans les prochains jours 
dans le sud du pays, car le fleuve 
Indus, alimenté par des dizaines de 
rivières et de ruisseaux de montagne 
sortis de leur lit à la suite de pluies 
record et de la fonte des glaciers, ne 
cesse de grossir.
Les autorités ont prévenu que des 
torrents d’eau devraient atteindre la 
province du Sindh dans les prochains 
jours, aggravant les difficultés de 
millions de personnes déjà touchées 
par les inondations. Des dizaines 
de milliers d’habitants des zones 
rurales ont déjà trouvé refuge sur 
les routes surélevées et les lignes de 
chemin de fer.
L’état d’urgence décrété vendredi

Dans le nord du Pakistan, des 
milliers de personnes vivant près 
de rivières en crue ont reçu l’ordre 
samedi d’évacuer leurs habitations. 
Des hélicoptères et des sauveteurs 
continuaient toutefois dimanche 
de mettre à l’abri les retardataires. 
Dans cette destination touristique 
populaire pour ses montagnes 
accidentées, de nombreuses rivières 
sont sorties de leur lit, démolissant 
sur leur passage des dizaines de 
bâtiments, dont un hôtel de 150 
chambres qui s’est effondré dans un 
torrent déchaîné.
Vendredi, le gouvernement a déclaré 
l’état d’urgence et mobilisé l’armée 
pour faire face à cette « catastrophe 
d’une rare ampleur », selon les 
termes de la ministre du changement 
climatique, Sherry Rehman.
Le pays est particulièrement 
vulnérable au dérèglement 
climatique. Il figure en huitième 
position des pays les plus menacés 

par les phénomènes météorologiques 
extrêmes, selon une étude de l’ONG 
Germanwatch. A cela s’ajoutent 
la corruption et des programmes 
d’urbanisme mal établis, qui ont 
conduit à la construction de milliers 
de bâtiments dans des zones 
inondables.
Deux mille morts en 2010
La mousson, qui dure habituellement 
de juin à septembre, est essentielle 

pour l’irrigation des plantations et 
pour reconstituer les ressources en 
eau du sous-continent indien. Mais 
elle apporte aussi chaque année son 
lot de drames et de destructions.
Selon les autorités, ces intempéries 
sont comparables à celles de 2010, 
année record au cours de laquelle 
deux mille personnes avaient été 
tuées et près d’un cinquième du pays 
submergé par les pluies.
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Italie : Bennacer et Adli 
jouent, Milan l’emporte

Angleterre : Mahrez titulaire, Manchester City l’emporte

UECL : Benrahma buteur face à Viborg

Pour la troisième our la troisième 
journée de Serie A, journée de Serie A, 
l’AC Milan d’Ismaël l’AC Milan d’Ismaël 

Bennacer et Yacine Adli Bennacer et Yacine Adli 
recevait Bologne. Le recevait Bologne. Le 
champion d’Italie l’a champion d’Italie l’a 
emporté (2-0).emporté (2-0).
Toujours sur la lancée de sa Toujours sur la lancée de sa 
saison passée, le Milan AC saison passée, le Milan AC 
recevait une formation de recevait une formation de 
Bologne avec notamment Bologne avec notamment 
Ismaël Bennacer, redevenu Ismaël Bennacer, redevenu 
indiscutable, en tant que indiscutable, en tant que 
titulaire. Le milieu de titulaire. Le milieu de 
terrain a disputé 60 bonnes terrain a disputé 60 bonnes 

minutes et, alors que son minutes et, alors que son 
équipe menait 2-0 (Leao équipe menait 2-0 (Leao 
21’, Giroud 58’), a fini par 21’, Giroud 58’), a fini par 
céder sa place à Yacine Adli.céder sa place à Yacine Adli.
Le binational, probable futur Le binational, probable futur 
appelé en Vert, s’est montré appelé en Vert, s’est montré 
disponible et intéressant disponible et intéressant 
lors de la demi-heure lors de la demi-heure 
restante, permettant aux restante, permettant aux 
siens d’assurer leur seconde siens d’assurer leur seconde 
victoire en trois journées. victoire en trois journées. 
En attendant la rencontre En attendant la rencontre 
de Naples, Milan est déjà de Naples, Milan est déjà 
leader du championnat.leader du championnat.

Pour la 4ème journée our la 4ème journée 
de Premier League, de Premier League, 
Manchester City Manchester City 

recevait Crystal Palace et recevait Crystal Palace et 
Riyad Mahrez était titulaire.Riyad Mahrez était titulaire.
Dans la poursuite de sa saison Dans la poursuite de sa saison 
2021-2022 où il était le 2021-2022 où il était le 
meilleur buteur du club, Riyad meilleur buteur du club, Riyad 
Mahrez a prolongé de deux ans Mahrez a prolongé de deux ans 
cet été avec Manchester City cet été avec Manchester City 
où il joue désormais depuis où il joue désormais depuis 
4 ans. Longtemps victime de 4 ans. Longtemps victime de 
la volonté farouche de Pep la volonté farouche de Pep 
Guardiola de faire tourner Guardiola de faire tourner 
quoi qu’il arrive son onze quoi qu’il arrive son onze 
de départ, il est également de départ, il est également 
devenu indiscutable (il le devenu indiscutable (il le 
devient généralement en devient généralement en 
cours de saison) en attaque, cours de saison) en attaque, 
notamment après les départs notamment après les départs 
de Ryan Sterling et Gabriel de Ryan Sterling et Gabriel 
Jesus.Jesus.
Pour la réception de Crystal Pour la réception de Crystal 
Palace, le capitaine des Verts Palace, le capitaine des Verts 

était de la partie mais celle-ci était de la partie mais celle-ci 
ne s’est pas déroulée comme ne s’est pas déroulée comme 
prévu. Une bonne formation prévu. Une bonne formation 
de Palace a pris l’avantage de Palace a pris l’avantage 
(CSC Stones à la 4ème, 0-1) (CSC Stones à la 4ème, 0-1) 
puis doublé le score (Andersen puis doublé le score (Andersen 
à la 21ème, 0-2) et City a eu à la 21ème, 0-2) et City a eu 
du mal à développer son jeu. du mal à développer son jeu. 
Bernardo Silva à la 53ème Bernardo Silva à la 53ème 
minute a bien réduit la marque minute a bien réduit la marque 
(1-2) mais les Citizens étaient (1-2) mais les Citizens étaient 
toujours autant diminués.toujours autant diminués.
C’est alors que Riyad Mahrez C’est alors que Riyad Mahrez 
fut rappelé vers le banc, après fut rappelé vers le banc, après 
une heure d’un jeu assez une heure d’un jeu assez 
quelconque. Bien qu’agacé de quelconque. Bien qu’agacé de 
sa sortie, l’ailier Algérien a pu sa sortie, l’ailier Algérien a pu 
observer son équipe retrouver observer son équipe retrouver 
du poil de la bête et reprendre du poil de la bête et reprendre 
les devants (triplé d’Haaland les devants (triplé d’Haaland 
à la 62ème, 70ème et 81ème à la 62ème, 70ème et 81ème 
minutes). Grâce à cette minutes). Grâce à cette 
victoire, Manchester City est victoire, Manchester City est 
deuxième au classement.deuxième au classement.

Passeur la semaine asseur la semaine 
dernière lors du barrage dernière lors du barrage 
aller, Said Benrahma aller, Said Benrahma 

est cette fois-ci buteur pour le est cette fois-ci buteur pour le 
barrage retour face à Viborg barrage retour face à Viborg 
en Ligue Europa Conférence. en Ligue Europa Conférence. 
Peu mis en difficulté par les Peu mis en difficulté par les 
Danois de Viborg, West Ham Danois de Viborg, West Ham 
a réussi à passer sans trop de a réussi à passer sans trop de 
difficulté la dernière étape difficulté la dernière étape 
qui séparait le club anglais qui séparait le club anglais 
de la phase de poules de de la phase de poules de 
Ligue Europa Conférence. Ligue Europa Conférence. 
Vainqueurs à l’aller (1-3), Vainqueurs à l’aller (1-3), 
les Londoniens ont frappé les Londoniens ont frappé 
d’entrée de jeu grâce à leur d’entrée de jeu grâce à leur 
recrue italienne Gianluca recrue italienne Gianluca 
Scamacca (22’). Titulaire au Scamacca (22’). Titulaire au 
coup d’envoi, Said Benrahma coup d’envoi, Said Benrahma 
s’est illustré au retour des s’est illustré au retour des 
vestiaires en inscrivant le vestiaires en inscrivant le 
second but de la partie en second but de la partie en 
faveur des Hammers (51’). faveur des Hammers (51’). 

Sur un long dégageant Sur un long dégageant 
d’Alphonse Aréola, les d’Alphonse Aréola, les 
Hammers parvient à créer Hammers parvient à créer 
un contre rapide conclu par un contre rapide conclu par 
l’international algérien habile l’international algérien habile 
finisseur. L’ancien milieu finisseur. L’ancien milieu 
offensif de Brentford parvient offensif de Brentford parvient 
à tromper la vigilance de à tromper la vigilance de 
son vis-à-vis pour prendre son vis-à-vis pour prendre 
le ballon et se présenter seul le ballon et se présenter seul 
face au gardien danois.face au gardien danois.
Passeur la semaine dernière, Passeur la semaine dernière, 
Said Benrahma marque de son Said Benrahma marque de son 
empreinte ce barrage d’Europa empreinte ce barrage d’Europa 
League Conference alors qu’un League Conference alors qu’un 
départ de West Ham était départ de West Ham était 
évoqué ces derniers joueurs. Les évoqué ces derniers joueurs. Les 
Hammers ajouteront un troisième Hammers ajouteront un troisième 
but par l’intermédiaire de Tomáš but par l’intermédiaire de Tomáš 
Souček (63’). Large victoire pour Souček (63’). Large victoire pour 
West Ham (3-0; 6-1) qui assure sa West Ham (3-0; 6-1) qui assure sa 
qualification en phases de groupes qualification en phases de groupes 
de Ligue Europa Conference.de Ligue Europa Conference.

Le Paradou AC e Paradou AC 
a ramené une a ramené une 
précieuse victoire précieuse victoire 

de son déplacement chez le de son déplacement chez le 
NC Magra (1-2), samedi, NC Magra (1-2), samedi, 
pour le compte de la pour le compte de la 
première journée de Ligue première journée de Ligue 
1, ayant vu l’USM Alger 1, ayant vu l’USM Alger 
l’emporter petitement face l’emporter petitement face 
au nouveau promu, le MC au nouveau promu, le MC 
El Bayadh (1-0).El Bayadh (1-0).
Les Pacistes étaient les Les Pacistes étaient les 
premiers à trouver le premiers à trouver le 
chemin des filets dans ce chemin des filets dans ce 
match, grâce à Bouzida match, grâce à Bouzida 

(12’), et l’égalisation de (12’), et l’égalisation de 
Saïdi à la 78’ n’a pas suffi Saïdi à la 78’ n’a pas suffi 
à tempérer leur ardeur, à tempérer leur ardeur, 
puisqu’ils ont continué à puisqu’ils ont continué à 
jouer l’attaque à outrance, jouer l’attaque à outrance, 
jusqu’a voir leurs efforts jusqu’a voir leurs efforts 
récompensés par un récompensés par un 
deuxième but, signé Aoued deuxième but, signé Aoued 
à la 90’+3.à la 90’+3.
De leur côté, les Usmistes De leur côté, les Usmistes 
s’en sont remis à Merbah s’en sont remis à Merbah 
pour faire la différence pour faire la différence 
contre le MC El Bayadh, contre le MC El Bayadh, 
qui pour son premier qui pour son premier 
match parmi l’élite n’a que match parmi l’élite n’a que 

chèrement vendu sa peau.chèrement vendu sa peau.
Un but unique, inscrit juste Un but unique, inscrit juste 
avant la fin de la première avant la fin de la première 
mi-temps (41’), mais mi-temps (41’), mais 
conserve son pesant d’or, conserve son pesant d’or, 
car il permet aux Rouge car il permet aux Rouge 
et Noir de se hisser dans et Noir de se hisser dans 
le sommet de tableau, en le sommet de tableau, en 
compagnie des cinq autres compagnie des cinq autres 
clubs qui ont gagné au clubs qui ont gagné au 
cours de cette première cours de cette première 
journée.journée.
En effet, le bal de cette En effet, le bal de cette 
journée inaugurale s’était journée inaugurale s’était 
ouverte vendredi, avec ouverte vendredi, avec 
le déroulement de quatre le déroulement de quatre 
rencontres, ayant toutes rencontres, ayant toutes 
tourné à l’avantage des clubs tourné à l’avantage des clubs 
recevant, à commencer par recevant, à commencer par 
le champion sortant, le CR le champion sortant, le CR 
Belouizdad, qui a atomisé Belouizdad, qui a atomisé 
l’HB Chelghoum-Laïd (4-l’HB Chelghoum-Laïd (4-
1).1).
C’est le buteur-maison, C’est le buteur-maison, 
Aribi, qui a montré la voie Aribi, qui a montré la voie 
au Chabab, en s’offrant au Chabab, en s’offrant 
un doublé aux (6’ sp et un doublé aux (6’ sp et 

42’), avant que Belkheir 42’), avant que Belkheir 
et Bourdim de corsent et Bourdim de corsent 
l’addition, respectivement l’addition, respectivement 
aux 71’ et 90’.aux 71’ et 90’.
Le CS Constantine et le RC Le CS Constantine et le RC 
Arbaâ ont également fait Arbaâ ont également fait 
parler la poudre au cours parler la poudre au cours 
de cette première journée, de cette première journée, 
en réussissant l’un comme en réussissant l’un comme 
l’autre à inscrire trois buts l’autre à inscrire trois buts 
contre leurs adversaires contre leurs adversaires 
respectifs.respectifs.
En effet, les Sanafir ont En effet, les Sanafir ont 
dominé le nouveau promu, dominé le nouveau promu, 
USM Khenchela, grâce USM Khenchela, grâce 
aux réalisations de Dib aux réalisations de Dib 
(25’), Koupkou (61’) et (25’), Koupkou (61’) et 
Khaldi (70’), alors que Khaldi (70’), alors que 
le RCA s’en est remis au le RCA s’en est remis au 
trio Kessili (45’+2), Tayeb trio Kessili (45’+2), Tayeb 
(62’) et Toumi (83’) pour (62’) et Toumi (83’) pour 
renverser le MC Oran, qui renverser le MC Oran, qui 
avait ouvert le score à la avait ouvert le score à la 
18’ par Bouguettaya.18’ par Bouguettaya.
Ce dernier aurait même Ce dernier aurait même 
pu s’offrir un doublé, pu s’offrir un doublé, 
en changeant peut-être en changeant peut-être 

l’issue de cette rencontre, l’issue de cette rencontre, 
car ayant bénéficié d’un car ayant bénéficié d’un 
pénalty au début de la pénalty au début de la 
seconde période, mais seconde période, mais 
Chouih, le gardien vétéran Chouih, le gardien vétéran 
du RCA était à la parade.du RCA était à la parade.
Enfin, la JS Kabylie Enfin, la JS Kabylie 
avait tenu bon pendant avait tenu bon pendant 
pratiquement tout le match, pratiquement tout le match, 
avant de s’éffondrer à la avant de s’éffondrer à la 
86’, sur un but assassin du 86’, sur un but assassin du 
Tunisien Djendoubi, qui Tunisien Djendoubi, qui 
a offert une courte mais a offert une courte mais 
précieuse victoire aux précieuse victoire aux 
locaux (1-0).locaux (1-0).
Le bal de cette première Le bal de cette première 
journée se clôturera tard journée se clôturera tard 
dans la soirée de samedi, dans la soirée de samedi, 
avec le déroulement des avec le déroulement des 
deux derniers matchs deux derniers matchs 
inscrits à son programme. Il inscrits à son programme. Il 
s’agit des chocs US Biskra - s’agit des chocs US Biskra - 
ES Sétif et JS Saoura - MC ES Sétif et JS Saoura - MC 
Alger, considérés comme Alger, considérés comme 
les duels au sommet de les duels au sommet de 
cette première journée.cette première journée.

Le cycliste algérien Hamza e cycliste algérien Hamza 
Yacine est monté sur le Yacine est monté sur le 
troisième marche du podium troisième marche du podium 

lors de la troisième étape du Tour lors de la troisième étape du Tour 
de Sakarya, disputée samedi, sur de Sakarya, disputée samedi, sur 
une distance de 114,7 kilomètres une distance de 114,7 kilomètres 
en Turquie, et remportée par le en Turquie, et remportée par le 
Sud-africain Gustav Basson, avec Sud-africain Gustav Basson, avec 
un chrono de 3h25:01».un chrono de 3h25:01».
La deuxième place de cette 3e La deuxième place de cette 3e 
étape est revenue à l’Ukrainien étape est revenue à l’Ukrainien 
Vitaliy Buts, auteur du même Vitaliy Buts, auteur du même 
temps que Hamza Yacine et le temps que Hamza Yacine et le 
vainqueur sud-africain.vainqueur sud-africain.
Une belle confirmation donc pour Une belle confirmation donc pour 
Hamza Yacine, qui avait pris la Hamza Yacine, qui avait pris la 
8e place lors de la première étape, 8e place lors de la première étape, 
disputée jeudi, sur une distance de disputée jeudi, sur une distance de 
104 kilomètres, et remportée par le 104 kilomètres, et remportée par le 
Mongole Sainbayar Jambaljamts, Mongole Sainbayar Jambaljamts, 
en 2h29:00».en 2h29:00».
De son côté, l’Algérien Youcef De son côté, l’Algérien Youcef 
Reguigui, qui participe à ce Tour Reguigui, qui participe à ce Tour 

Cycliste de Sakarya sous les Cycliste de Sakarya sous les 
couleurs de son équipe malaisienne couleurs de son équipe malaisienne 
Terengganu Polygon, a pris la Terengganu Polygon, a pris la 
13e place lors de cette troisième 13e place lors de cette troisième 
étape, alors que son compatriote étape, alors que son compatriote 
Mohamed Nehari a fini 45e.Mohamed Nehari a fini 45e.
L’édition 2022 de ce Tour Cycliste L’édition 2022 de ce Tour Cycliste 
de Sakarya se déroule en quatre de Sakarya se déroule en quatre 
étapes, entre le 25 et le 28 août étapes, entre le 25 et le 28 août 
courant. La quatrième et dernière courant. La quatrième et dernière 
étape est prévue dimanche, sur une étape est prévue dimanche, sur une 
distance de 158,7 kilomètres.distance de 158,7 kilomètres.
Avant de s’engager dans ce Tour Avant de s’engager dans ce Tour 
de Sakarya, l’Elite nationale de Sakarya, l’Elite nationale 
avait disputé quatre Grands Prix, avait disputé quatre Grands Prix, 
entre le 18 et le 22 août courant entre le 18 et le 22 août courant 
en Turquie, à savoir : Tomarza, en Turquie, à savoir : Tomarza, 
Kapuzpaci, Develi et Cappadocia.Kapuzpaci, Develi et Cappadocia.
Des compétitions de niveau Des compétitions de niveau 
international, qui permettront à international, qui permettront à 
l’Elite nationale de préparer les l’Elite nationale de préparer les 
importantes échéances à venir.importantes échéances à venir.

Résultats complets et classement Résultats complets et classement 
à l’issue des matchs de la 1ere à l’issue des matchs de la 1ere 
journée du Championnat de Ligue journée du Championnat de Ligue 
1 algérienne de football, disputés 1 algérienne de football, disputés 
vendredi et samedi:vendredi et samedi:

Vendredi 26 août:Vendredi 26 août:
CS Constantine – USM Khenchela      CS Constantine – USM Khenchela      
3-13-1
ASO Chlef – JS Kabylie                     1-0ASO Chlef – JS Kabylie                     1-0

CR Belouizdad – HB Chelghoum-CR Belouizdad – HB Chelghoum-
Laïd 4-1Laïd 4-1
RC Arbaâ – MC Oran                        3-1RC Arbaâ – MC Oran                        3-1

Samedi 27 août:Samedi 27 août:
USM Alger - MC El Bayadh 1-0USM Alger - MC El Bayadh 1-0
NC Magra - Paradou AC     1-2NC Magra - Paradou AC     1-2
US Biskra - ES Sétif           2-2US Biskra - ES Sétif           2-2
JS Saoura - MC Alger        2-0JS Saoura - MC Alger        2-0

Classement  Pts  JClassement  Pts  J
1)- CR Belouizdad 3 11)- CR Belouizdad 3 1
--)- CS Constantine 3 1--)- CS Constantine 3 1
--)- RC Arbaâ   3 1--)- RC Arbaâ   3 1
--)- ASO Chlef     3   1--)- ASO Chlef     3   1
--)- USM Alger  3 1--)- USM Alger  3 1
--)- Paradou AC  3 1--)- Paradou AC  3 1
--)- JS Saoura   3 1--)- JS Saoura   3 1
8)- US Biskra  1 18)- US Biskra  1 1
--)- ES Sétif  1 1--)- ES Sétif  1 1

10)- JS Kabylie 0 110)- JS Kabylie 0 1

--)- MC Oran 0 1--)- MC Oran 0 1

--)- USM Khenchela 0  1--)- USM Khenchela 0  1

--)- HBC Laïd  0 1--)- HBC Laïd  0 1

--)- MC El Bayadh 0 1--)- MC El Bayadh 0 1

--)- NC Magra  0 1--)- NC Magra  0 1

--)- MC Alger  0 1--)- MC Alger  0 1

CYCLISME/TOUR DE SAKARYA 2022: 

Hamza Yacine sur le podium

Foot/Ligue 1 (1e journée): résultats complets et classement

LIGUE 1 (1E J): 

Le Paradou AC et l’USM Alger débutent par une victoire

Lundi 29 Août 2022
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Italie : Bennacer et Adli 
jouent, Milan l’emporte

Angleterre : Mahrez titulaire, Manchester City l’emporte

UECL : Benrahma buteur face à Viborg

Pour la troisième our la troisième 
journée de Serie A, journée de Serie A, 
l’AC Milan d’Ismaël l’AC Milan d’Ismaël 

Bennacer et Yacine Adli Bennacer et Yacine Adli 
recevait Bologne. Le recevait Bologne. Le 
champion d’Italie l’a champion d’Italie l’a 
emporté (2-0).emporté (2-0).
Toujours sur la lancée de sa Toujours sur la lancée de sa 
saison passée, le Milan AC saison passée, le Milan AC 
recevait une formation de recevait une formation de 
Bologne avec notamment Bologne avec notamment 
Ismaël Bennacer, redevenu Ismaël Bennacer, redevenu 
indiscutable, en tant que indiscutable, en tant que 
titulaire. Le milieu de titulaire. Le milieu de 
terrain a disputé 60 bonnes terrain a disputé 60 bonnes 

minutes et, alors que son minutes et, alors que son 
équipe menait 2-0 (Leao équipe menait 2-0 (Leao 
21’, Giroud 58’), a fini par 21’, Giroud 58’), a fini par 
céder sa place à Yacine Adli.céder sa place à Yacine Adli.
Le binational, probable futur Le binational, probable futur 
appelé en Vert, s’est montré appelé en Vert, s’est montré 
disponible et intéressant disponible et intéressant 
lors de la demi-heure lors de la demi-heure 
restante, permettant aux restante, permettant aux 
siens d’assurer leur seconde siens d’assurer leur seconde 
victoire en trois journées. victoire en trois journées. 
En attendant la rencontre En attendant la rencontre 
de Naples, Milan est déjà de Naples, Milan est déjà 
leader du championnat.leader du championnat.

Pour la 4ème journée our la 4ème journée 
de Premier League, de Premier League, 
Manchester City Manchester City 

recevait Crystal Palace et recevait Crystal Palace et 
Riyad Mahrez était titulaire.Riyad Mahrez était titulaire.
Dans la poursuite de sa saison Dans la poursuite de sa saison 
2021-2022 où il était le 2021-2022 où il était le 
meilleur buteur du club, Riyad meilleur buteur du club, Riyad 
Mahrez a prolongé de deux ans Mahrez a prolongé de deux ans 
cet été avec Manchester City cet été avec Manchester City 
où il joue désormais depuis où il joue désormais depuis 
4 ans. Longtemps victime de 4 ans. Longtemps victime de 
la volonté farouche de Pep la volonté farouche de Pep 
Guardiola de faire tourner Guardiola de faire tourner 
quoi qu’il arrive son onze quoi qu’il arrive son onze 
de départ, il est également de départ, il est également 
devenu indiscutable (il le devenu indiscutable (il le 
devient généralement en devient généralement en 
cours de saison) en attaque, cours de saison) en attaque, 
notamment après les départs notamment après les départs 
de Ryan Sterling et Gabriel de Ryan Sterling et Gabriel 
Jesus.Jesus.
Pour la réception de Crystal Pour la réception de Crystal 
Palace, le capitaine des Verts Palace, le capitaine des Verts 

était de la partie mais celle-ci était de la partie mais celle-ci 
ne s’est pas déroulée comme ne s’est pas déroulée comme 
prévu. Une bonne formation prévu. Une bonne formation 
de Palace a pris l’avantage de Palace a pris l’avantage 
(CSC Stones à la 4ème, 0-1) (CSC Stones à la 4ème, 0-1) 
puis doublé le score (Andersen puis doublé le score (Andersen 
à la 21ème, 0-2) et City a eu à la 21ème, 0-2) et City a eu 
du mal à développer son jeu. du mal à développer son jeu. 
Bernardo Silva à la 53ème Bernardo Silva à la 53ème 
minute a bien réduit la marque minute a bien réduit la marque 
(1-2) mais les Citizens étaient (1-2) mais les Citizens étaient 
toujours autant diminués.toujours autant diminués.
C’est alors que Riyad Mahrez C’est alors que Riyad Mahrez 
fut rappelé vers le banc, après fut rappelé vers le banc, après 
une heure d’un jeu assez une heure d’un jeu assez 
quelconque. Bien qu’agacé de quelconque. Bien qu’agacé de 
sa sortie, l’ailier Algérien a pu sa sortie, l’ailier Algérien a pu 
observer son équipe retrouver observer son équipe retrouver 
du poil de la bête et reprendre du poil de la bête et reprendre 
les devants (triplé d’Haaland les devants (triplé d’Haaland 
à la 62ème, 70ème et 81ème à la 62ème, 70ème et 81ème 
minutes). Grâce à cette minutes). Grâce à cette 
victoire, Manchester City est victoire, Manchester City est 
deuxième au classement.deuxième au classement.

Passeur la semaine asseur la semaine 
dernière lors du barrage dernière lors du barrage 
aller, Said Benrahma aller, Said Benrahma 

est cette fois-ci buteur pour le est cette fois-ci buteur pour le 
barrage retour face à Viborg barrage retour face à Viborg 
en Ligue Europa Conférence. en Ligue Europa Conférence. 
Peu mis en difficulté par les Peu mis en difficulté par les 
Danois de Viborg, West Ham Danois de Viborg, West Ham 
a réussi à passer sans trop de a réussi à passer sans trop de 
difficulté la dernière étape difficulté la dernière étape 
qui séparait le club anglais qui séparait le club anglais 
de la phase de poules de de la phase de poules de 
Ligue Europa Conférence. Ligue Europa Conférence. 
Vainqueurs à l’aller (1-3), Vainqueurs à l’aller (1-3), 
les Londoniens ont frappé les Londoniens ont frappé 
d’entrée de jeu grâce à leur d’entrée de jeu grâce à leur 
recrue italienne Gianluca recrue italienne Gianluca 
Scamacca (22’). Titulaire au Scamacca (22’). Titulaire au 
coup d’envoi, Said Benrahma coup d’envoi, Said Benrahma 
s’est illustré au retour des s’est illustré au retour des 
vestiaires en inscrivant le vestiaires en inscrivant le 
second but de la partie en second but de la partie en 
faveur des Hammers (51’). faveur des Hammers (51’). 

Sur un long dégageant Sur un long dégageant 
d’Alphonse Aréola, les d’Alphonse Aréola, les 
Hammers parvient à créer Hammers parvient à créer 
un contre rapide conclu par un contre rapide conclu par 
l’international algérien habile l’international algérien habile 
finisseur. L’ancien milieu finisseur. L’ancien milieu 
offensif de Brentford parvient offensif de Brentford parvient 
à tromper la vigilance de à tromper la vigilance de 
son vis-à-vis pour prendre son vis-à-vis pour prendre 
le ballon et se présenter seul le ballon et se présenter seul 
face au gardien danois.face au gardien danois.
Passeur la semaine dernière, Passeur la semaine dernière, 
Said Benrahma marque de son Said Benrahma marque de son 
empreinte ce barrage d’Europa empreinte ce barrage d’Europa 
League Conference alors qu’un League Conference alors qu’un 
départ de West Ham était départ de West Ham était 
évoqué ces derniers joueurs. Les évoqué ces derniers joueurs. Les 
Hammers ajouteront un troisième Hammers ajouteront un troisième 
but par l’intermédiaire de Tomáš but par l’intermédiaire de Tomáš 
Souček (63’). Large victoire pour Souček (63’). Large victoire pour 
West Ham (3-0; 6-1) qui assure sa West Ham (3-0; 6-1) qui assure sa 
qualification en phases de groupes qualification en phases de groupes 
de Ligue Europa Conference.de Ligue Europa Conference.

Le Paradou AC e Paradou AC 
a ramené une a ramené une 
précieuse victoire précieuse victoire 

de son déplacement chez le de son déplacement chez le 
NC Magra (1-2), samedi, NC Magra (1-2), samedi, 
pour le compte de la pour le compte de la 
première journée de Ligue première journée de Ligue 
1, ayant vu l’USM Alger 1, ayant vu l’USM Alger 
l’emporter petitement face l’emporter petitement face 
au nouveau promu, le MC au nouveau promu, le MC 
El Bayadh (1-0).El Bayadh (1-0).
Les Pacistes étaient les Les Pacistes étaient les 
premiers à trouver le premiers à trouver le 
chemin des filets dans ce chemin des filets dans ce 
match, grâce à Bouzida match, grâce à Bouzida 

(12’), et l’égalisation de (12’), et l’égalisation de 
Saïdi à la 78’ n’a pas suffi Saïdi à la 78’ n’a pas suffi 
à tempérer leur ardeur, à tempérer leur ardeur, 
puisqu’ils ont continué à puisqu’ils ont continué à 
jouer l’attaque à outrance, jouer l’attaque à outrance, 
jusqu’a voir leurs efforts jusqu’a voir leurs efforts 
récompensés par un récompensés par un 
deuxième but, signé Aoued deuxième but, signé Aoued 
à la 90’+3.à la 90’+3.
De leur côté, les Usmistes De leur côté, les Usmistes 
s’en sont remis à Merbah s’en sont remis à Merbah 
pour faire la différence pour faire la différence 
contre le MC El Bayadh, contre le MC El Bayadh, 
qui pour son premier qui pour son premier 
match parmi l’élite n’a que match parmi l’élite n’a que 

chèrement vendu sa peau.chèrement vendu sa peau.
Un but unique, inscrit juste Un but unique, inscrit juste 
avant la fin de la première avant la fin de la première 
mi-temps (41’), mais mi-temps (41’), mais 
conserve son pesant d’or, conserve son pesant d’or, 
car il permet aux Rouge car il permet aux Rouge 
et Noir de se hisser dans et Noir de se hisser dans 
le sommet de tableau, en le sommet de tableau, en 
compagnie des cinq autres compagnie des cinq autres 
clubs qui ont gagné au clubs qui ont gagné au 
cours de cette première cours de cette première 
journée.journée.
En effet, le bal de cette En effet, le bal de cette 
journée inaugurale s’était journée inaugurale s’était 
ouverte vendredi, avec ouverte vendredi, avec 
le déroulement de quatre le déroulement de quatre 
rencontres, ayant toutes rencontres, ayant toutes 
tourné à l’avantage des clubs tourné à l’avantage des clubs 
recevant, à commencer par recevant, à commencer par 
le champion sortant, le CR le champion sortant, le CR 
Belouizdad, qui a atomisé Belouizdad, qui a atomisé 
l’HB Chelghoum-Laïd (4-l’HB Chelghoum-Laïd (4-
1).1).
C’est le buteur-maison, C’est le buteur-maison, 
Aribi, qui a montré la voie Aribi, qui a montré la voie 
au Chabab, en s’offrant au Chabab, en s’offrant 
un doublé aux (6’ sp et un doublé aux (6’ sp et 

42’), avant que Belkheir 42’), avant que Belkheir 
et Bourdim de corsent et Bourdim de corsent 
l’addition, respectivement l’addition, respectivement 
aux 71’ et 90’.aux 71’ et 90’.
Le CS Constantine et le RC Le CS Constantine et le RC 
Arbaâ ont également fait Arbaâ ont également fait 
parler la poudre au cours parler la poudre au cours 
de cette première journée, de cette première journée, 
en réussissant l’un comme en réussissant l’un comme 
l’autre à inscrire trois buts l’autre à inscrire trois buts 
contre leurs adversaires contre leurs adversaires 
respectifs.respectifs.
En effet, les Sanafir ont En effet, les Sanafir ont 
dominé le nouveau promu, dominé le nouveau promu, 
USM Khenchela, grâce USM Khenchela, grâce 
aux réalisations de Dib aux réalisations de Dib 
(25’), Koupkou (61’) et (25’), Koupkou (61’) et 
Khaldi (70’), alors que Khaldi (70’), alors que 
le RCA s’en est remis au le RCA s’en est remis au 
trio Kessili (45’+2), Tayeb trio Kessili (45’+2), Tayeb 
(62’) et Toumi (83’) pour (62’) et Toumi (83’) pour 
renverser le MC Oran, qui renverser le MC Oran, qui 
avait ouvert le score à la avait ouvert le score à la 
18’ par Bouguettaya.18’ par Bouguettaya.
Ce dernier aurait même Ce dernier aurait même 
pu s’offrir un doublé, pu s’offrir un doublé, 
en changeant peut-être en changeant peut-être 

l’issue de cette rencontre, l’issue de cette rencontre, 
car ayant bénéficié d’un car ayant bénéficié d’un 
pénalty au début de la pénalty au début de la 
seconde période, mais seconde période, mais 
Chouih, le gardien vétéran Chouih, le gardien vétéran 
du RCA était à la parade.du RCA était à la parade.
Enfin, la JS Kabylie Enfin, la JS Kabylie 
avait tenu bon pendant avait tenu bon pendant 
pratiquement tout le match, pratiquement tout le match, 
avant de s’éffondrer à la avant de s’éffondrer à la 
86’, sur un but assassin du 86’, sur un but assassin du 
Tunisien Djendoubi, qui Tunisien Djendoubi, qui 
a offert une courte mais a offert une courte mais 
précieuse victoire aux précieuse victoire aux 
locaux (1-0).locaux (1-0).
Le bal de cette première Le bal de cette première 
journée se clôturera tard journée se clôturera tard 
dans la soirée de samedi, dans la soirée de samedi, 
avec le déroulement des avec le déroulement des 
deux derniers matchs deux derniers matchs 
inscrits à son programme. Il inscrits à son programme. Il 
s’agit des chocs US Biskra - s’agit des chocs US Biskra - 
ES Sétif et JS Saoura - MC ES Sétif et JS Saoura - MC 
Alger, considérés comme Alger, considérés comme 
les duels au sommet de les duels au sommet de 
cette première journée.cette première journée.

Le cycliste algérien Hamza e cycliste algérien Hamza 
Yacine est monté sur le Yacine est monté sur le 
troisième marche du podium troisième marche du podium 

lors de la troisième étape du Tour lors de la troisième étape du Tour 
de Sakarya, disputée samedi, sur de Sakarya, disputée samedi, sur 
une distance de 114,7 kilomètres une distance de 114,7 kilomètres 
en Turquie, et remportée par le en Turquie, et remportée par le 
Sud-africain Gustav Basson, avec Sud-africain Gustav Basson, avec 
un chrono de 3h25:01».un chrono de 3h25:01».
La deuxième place de cette 3e La deuxième place de cette 3e 
étape est revenue à l’Ukrainien étape est revenue à l’Ukrainien 
Vitaliy Buts, auteur du même Vitaliy Buts, auteur du même 
temps que Hamza Yacine et le temps que Hamza Yacine et le 
vainqueur sud-africain.vainqueur sud-africain.
Une belle confirmation donc pour Une belle confirmation donc pour 
Hamza Yacine, qui avait pris la Hamza Yacine, qui avait pris la 
8e place lors de la première étape, 8e place lors de la première étape, 
disputée jeudi, sur une distance de disputée jeudi, sur une distance de 
104 kilomètres, et remportée par le 104 kilomètres, et remportée par le 
Mongole Sainbayar Jambaljamts, Mongole Sainbayar Jambaljamts, 
en 2h29:00».en 2h29:00».
De son côté, l’Algérien Youcef De son côté, l’Algérien Youcef 
Reguigui, qui participe à ce Tour Reguigui, qui participe à ce Tour 

Cycliste de Sakarya sous les Cycliste de Sakarya sous les 
couleurs de son équipe malaisienne couleurs de son équipe malaisienne 
Terengganu Polygon, a pris la Terengganu Polygon, a pris la 
13e place lors de cette troisième 13e place lors de cette troisième 
étape, alors que son compatriote étape, alors que son compatriote 
Mohamed Nehari a fini 45e.Mohamed Nehari a fini 45e.
L’édition 2022 de ce Tour Cycliste L’édition 2022 de ce Tour Cycliste 
de Sakarya se déroule en quatre de Sakarya se déroule en quatre 
étapes, entre le 25 et le 28 août étapes, entre le 25 et le 28 août 
courant. La quatrième et dernière courant. La quatrième et dernière 
étape est prévue dimanche, sur une étape est prévue dimanche, sur une 
distance de 158,7 kilomètres.distance de 158,7 kilomètres.
Avant de s’engager dans ce Tour Avant de s’engager dans ce Tour 
de Sakarya, l’Elite nationale de Sakarya, l’Elite nationale 
avait disputé quatre Grands Prix, avait disputé quatre Grands Prix, 
entre le 18 et le 22 août courant entre le 18 et le 22 août courant 
en Turquie, à savoir : Tomarza, en Turquie, à savoir : Tomarza, 
Kapuzpaci, Develi et Cappadocia.Kapuzpaci, Develi et Cappadocia.
Des compétitions de niveau Des compétitions de niveau 
international, qui permettront à international, qui permettront à 
l’Elite nationale de préparer les l’Elite nationale de préparer les 
importantes échéances à venir.importantes échéances à venir.

Résultats complets et classement Résultats complets et classement 
à l’issue des matchs de la 1ere à l’issue des matchs de la 1ere 
journée du Championnat de Ligue journée du Championnat de Ligue 
1 algérienne de football, disputés 1 algérienne de football, disputés 
vendredi et samedi:vendredi et samedi:

Vendredi 26 août:Vendredi 26 août:
CS Constantine – USM Khenchela      CS Constantine – USM Khenchela      
3-13-1
ASO Chlef – JS Kabylie                     1-0ASO Chlef – JS Kabylie                     1-0

CR Belouizdad – HB Chelghoum-CR Belouizdad – HB Chelghoum-
Laïd 4-1Laïd 4-1
RC Arbaâ – MC Oran                        3-1RC Arbaâ – MC Oran                        3-1

Samedi 27 août:Samedi 27 août:
USM Alger - MC El Bayadh 1-0USM Alger - MC El Bayadh 1-0
NC Magra - Paradou AC     1-2NC Magra - Paradou AC     1-2
US Biskra - ES Sétif           2-2US Biskra - ES Sétif           2-2
JS Saoura - MC Alger        2-0JS Saoura - MC Alger        2-0

Classement  Pts  JClassement  Pts  J
1)- CR Belouizdad 3 11)- CR Belouizdad 3 1
--)- CS Constantine 3 1--)- CS Constantine 3 1
--)- RC Arbaâ   3 1--)- RC Arbaâ   3 1
--)- ASO Chlef     3   1--)- ASO Chlef     3   1
--)- USM Alger  3 1--)- USM Alger  3 1
--)- Paradou AC  3 1--)- Paradou AC  3 1
--)- JS Saoura   3 1--)- JS Saoura   3 1
8)- US Biskra  1 18)- US Biskra  1 1
--)- ES Sétif  1 1--)- ES Sétif  1 1

10)- JS Kabylie 0 110)- JS Kabylie 0 1

--)- MC Oran 0 1--)- MC Oran 0 1

--)- USM Khenchela 0  1--)- USM Khenchela 0  1

--)- HBC Laïd  0 1--)- HBC Laïd  0 1

--)- MC El Bayadh 0 1--)- MC El Bayadh 0 1

--)- NC Magra  0 1--)- NC Magra  0 1

--)- MC Alger  0 1--)- MC Alger  0 1

CYCLISME/TOUR DE SAKARYA 2022: 

Hamza Yacine sur le podium

Foot/Ligue 1 (1e journée): résultats complets et classement

LIGUE 1 (1E J): 

Le Paradou AC et l’USM Alger débutent par une victoire
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ESPACE :

La Nasa s'apprête à faire décoller la mission 
Artémis vers la Lune

Le premier vol du e premier vol du 
programme Artémis, qui programme Artémis, qui 
doit à terme permettre à doit à terme permettre à 

l’Homme de revenir sur la Lune, l’Homme de revenir sur la Lune, 
doit décoller de Floride ce lundi doit décoller de Floride ce lundi 
29 août 2022. Mais pourquoi 29 août 2022. Mais pourquoi 
vouloir à nouveau fouler le sol vouloir à nouveau fouler le sol 
de notre satellite, cinquante de notre satellite, cinquante 
ans après l’avoir fait grâce au ans après l’avoir fait grâce au 
programme Apollo ? Éléments programme Apollo ? Éléments 
de réponse avec Jean Blouvac, de réponse avec Jean Blouvac, 
responsable du programme responsable du programme 
Exploration du Centre national Exploration du Centre national 
d’études spatiales.d’études spatiales.
Gabegie financière pour les Gabegie financière pour les 
uns, quête romantique pour uns, quête romantique pour 
d’autres, la conquête spatiale d’autres, la conquête spatiale 
suscite toujours de vifs débats suscite toujours de vifs débats 
quant à son utilité.quant à son utilité.
Ceux-ci vont immanquablement Ceux-ci vont immanquablement 
ressurgir en cette fin du mois ressurgir en cette fin du mois 
d’août 2022, à l’occasion du d’août 2022, à l’occasion du 
décollage de la mission Artémis décollage de la mission Artémis 
I premier volet du programme I premier volet du programme 
américain qui doit aboutir à américain qui doit aboutir à 
un retour de l’humanité sur la un retour de l’humanité sur la 
Lune.Lune.
À la veille du lancement de À la veille du lancement de 
cette mission, Jean Blouvac, cette mission, Jean Blouvac, 
responsable du programme responsable du programme 
« Exploration et vol habité » « Exploration et vol habité » 
du Centre national d’études du Centre national d’études 
spatiales (Cnes), revient pour spatiales (Cnes), revient pour 
Ouest-France sur les principaux Ouest-France sur les principaux 
termes de ce débat spatial.termes de ce débat spatial.
Pourquoi retourner sur la Pourquoi retourner sur la 
Lune alors que la situation sur Lune alors que la situation sur 
Ter re peut sembler cr itique, Terre peut sembler critique, 
notamment d’un point de vue notamment d’un point de vue 
environnemental ?environnemental ?
La situation sur Terre mérite La situation sur Terre mérite 
le plus grand intérêt. Il faut le plus grand intérêt. Il faut 
se focaliser là-dessus, on se focaliser là-dessus, on 
en est tous conscients. Et en est tous conscients. Et 
le secteur spatial contribue le secteur spatial contribue 

à cela, avec ses moyens à cela, avec ses moyens 
d’observations et ses données, d’observations et ses données, 
qui permettent de comprendre qui permettent de comprendre 
ce qu’ il se passe. Par ailleurs, ce qu’il se passe. Par ailleurs, 
la volonté d’exploration est la volonté d’exploration est 
une caractéristique humaine. une caractéristique humaine. 
Depuis la nuit des temps, Depuis la nuit des temps, 
l’Homme a envie d’étendre l’Homme a envie d’étendre 
son domaine d’activité. Et son domaine d’activité. Et 
aujourd’hui, les nouvelles aujourd’hui, les nouvelles 
limites se trouvent au-delà de limites se trouvent au-delà de 
l’orbite basse terrestre. Car la l’orbite basse terrestre. Car la 
Station spatiale internationale Station spatiale internationale 
est habitée depuis maintenant est habitée depuis maintenant 
plus de vingt ans, donc les plus de vingt ans, donc les 
prochaines étapes, ce sont la prochaines étapes, ce sont la 
Lune et Mars, où l’on peut Lune et Mars, où l’on peut 
raisonnablement espérer aller raisonnablement espérer aller 
aujourd’hui. Mais il ne faut pas aujourd’hui. Mais il ne faut pas 
voir cela comme un plan B pour voir cela comme un plan B pour 
la planète.la planète.
Que répondez-vous à ceux Que répondez-vous à ceux 
qui pensent que la conquête qui pensent que la conquête 
spatiale, et notamment ses spatiale, et notamment ses 
projets lunaires, mobilise trop projets lunaires, mobilise trop 
de moyens financiers ?de moyens financiers ?
Présenté comme ça, par Présenté comme ça, par 
des coûts en milliards, ça des coûts en milliards, ça 
donne l’ impression de coûter donne l’impression de coûter 
vraiment très cher. Mais vraiment très cher. Mais 
ramené à l’économie mondiale, ramené à l’économie mondiale, 
ça représente des montants ça représente des montants 
nettement moins importants. nettement moins importants. 
Au niveau européen, si Au niveau européen, si 
on regarde le budget de on regarde le budget de 
l’exploration spatiale rapporté l’exploration spatiale rapporté 
au nombre d’habitants, on est à au nombre d’habitants, on est à 
quelques euros par habitant. Et quelques euros par habitant. Et 
aujourd’hui, la filière spatiale aujourd’hui, la filière spatiale 
participe à l’économie de participe à l’économie de 
manière générale. Ce n’est pas manière générale. Ce n’est pas 
un gaspillage !un gaspillage !
Dans les années 1960 et 1970, Dans les années 1960 et 1970, 
le programme Apollo de la le programme Apollo de la 
Nasa avaient déjà permis Nasa avaient déjà permis 

à 6 vols d’alunir. Quelles à 6 vols d’alunir. Quelles 
avancées scientifiques avaient avancées scientifiques avaient 
permis ces missions ?permis ces missions ?
À ce moment-là, le contexte À ce moment-là, le contexte 
était un peu différent. C’était une était un peu différent. C’était une 
course politique entre l’URSS et course politique entre l’URSS et 
les États-Unis. La science était les États-Unis. La science était 
un peu plus anecdotique. Le un peu plus anecdotique. Le 
challenge, c’était d’être capable challenge, c’était d’être capable 
techniquement d’y aller.techniquement d’y aller.
Mais les recherches Mais les recherches 
accomplies pour mener à bien accomplies pour mener à bien 
ce programme avaient permis ce programme avaient permis 
de faire des progrès plus de faire des progrès plus 
ter re-à-ter re…terre-à-terre…
Oui. Dans le spatial, on travaille Oui. Dans le spatial, on travaille 
sous forte contrainte, et cela nous sous forte contrainte, et cela nous 
oblige à faire des découvertes oblige à faire des découvertes 
qui sont très utiles, y compris qui sont très utiles, y compris 
sur Terre. Techniquement, il y sur Terre. Techniquement, il y 
a par exemple eu des progrès a par exemple eu des progrès 
sur les couches isolantes, qui sur les couches isolantes, qui 
permettent des évolutions permettent des évolutions 
fondamentales dans le domaine fondamentales dans le domaine 
de la thermique. Il y a aussi eu de la thermique. Il y a aussi eu 
des innovations dans la gestion des innovations dans la gestion 
des piles à combustibles ou des des piles à combustibles ou des 
panneaux solaires. Parmi les panneaux solaires. Parmi les 
choses plus anecdotiques, je choses plus anecdotiques, je 
crois aussi que le velcro avait crois aussi que le velcro avait 
été inventé à cette occasion. Le été inventé à cette occasion. Le 
programme Apollo avait par programme Apollo avait par 
ailleurs permis une évolution ailleurs permis une évolution 
fantastique dans le domaine fantastique dans le domaine 
de la gestion de projet, et de la gestion de projet, et 
l’évolution des méthodes de l’évolution des méthodes de 
travail s’est ensuite généralisée.travail s’est ensuite généralisée.
Aujourd’hui, quels sont les Aujourd’hui, quels sont les 
buts scientifiques du retour buts scientifiques du retour 
sur notre satellite ?sur notre satellite ?
Aller sur la Lune permet Aller sur la Lune permet 
d’améliorer notre d’améliorer notre 
compréhension de la formation compréhension de la formation 
du système solaire et du système du système solaire et du système 
Terre-Lune. L’avantage de Terre-Lune. L’avantage de 

la Lune c’est qu’elle est peu la Lune c’est qu’elle est peu 
soumise à des phénomènes soumise à des phénomènes 
sismiques et ne connaît pas sismiques et ne connaît pas 
d’érosion liée à une atmosphère. d’érosion liée à une atmosphère. 
Elle garde donc des traces de Elle garde donc des traces de 
l’histoire sur des échelles de l’histoire sur des échelles de 
temps bien plus grandes que temps bien plus grandes que 
ce qu’on peut avoir sur Terre. ce qu’on peut avoir sur Terre. 
Et depuis Apollo, nos moyens Et depuis Apollo, nos moyens 
d’analyses et les théories ont d’analyses et les théories ont 
évolué. On a donc tout intérêt à évolué. On a donc tout intérêt à 
continuer à faire ces recherches. continuer à faire ces recherches. 
Par ailleurs, Apollo ne s’était Par ailleurs, Apollo ne s’était 
concentré que sur une seule concentré que sur une seule 
partie de la Lune, celle au Nord-partie de la Lune, celle au Nord-
Ouest de l’équateur lunaire. Là, Ouest de l’équateur lunaire. Là, 
le programme Artémis vise le le programme Artémis vise le 
pôle Sud de la Lune, où l’on pôle Sud de la Lune, où l’on 
va trouver des cratères avec va trouver des cratères avec 
la permanence d’eau dans des la permanence d’eau dans des 
zones très froides qui restent zones très froides qui restent 
totalement à l’ombre.totalement à l’ombre.
Retourner sur la Lune est Retourner sur la Lune est 
aussi décisif dans l’optique aussi décisif dans l’optique 
d’un voyage vers Mars.d’un voyage vers Mars.
Oui, la Lune, c’est une étape Oui, la Lune, c’est une étape 
intermédiaire. Retourner sur la intermédiaire. Retourner sur la 
Lune vise d’abord à apprendre à Lune vise d’abord à apprendre à 
travailler dans l’espace lointain, travailler dans l’espace lointain, 
au-delà de la protection du au-delà de la protection du 
champ magnétique terrestre champ magnétique terrestre 
qu’on peut avoir dans l’ ISS. qu’on peut avoir dans l’ISS. 
Lorsqu’on sera sur Mars, il Lorsqu’on sera sur Mars, il 
faudra une autonomie quasi faudra une autonomie quasi 
totale. Donc, sur la Lune, on va totale. Donc, sur la Lune, on va 
apprendre à vivre de manière apprendre à vivre de manière 
autonome. Travailler au contact autonome. Travailler au contact 
du sol, se déplacer, disposer du sol, se déplacer, disposer 
d’énergie… Ce sont des d’énergie… Ce sont des 
activités qu’ il faut rendre le plus activités qu’il faut rendre le plus 
autonome possible, dans des autonome possible, dans des 
conditions encore relativement conditions encore relativement 
sûres et maîtrisables avant sûres et maîtrisables avant 
d’aller plus loin. Aller sur la d’aller plus loin. Aller sur la 
Lune permet d’y travailler en Lune permet d’y travailler en 

ayant une sorte de contrôle, ayant une sorte de contrôle, 
avec ce qu’on sait faire en avec ce qu’on sait faire en 
orbite basse, tout en étant un orbite basse, tout en étant un 
peu plus loin. Mais sans tenter peu plus loin. Mais sans tenter 
le grand saut directement.le grand saut directement.
Va-t-on s’ installer Va-t-on s’installer 
durablement sur la Lune ?durablement sur la Lune ?
Oui, la philosophie, Oui, la philosophie, 
maintenant, c’est de travailler maintenant, c’est de travailler 
de façon durable. Ça fait partie de façon durable. Ça fait partie 
de l’objectif d’apprendre à de l’objectif d’apprendre à 
travailler sur la Lune. Est-ce que travailler sur la Lune. Est-ce que 
l’occupation sera absolument l’occupation sera absolument 
permanente ? C’est ce qui est permanente ? C’est ce qui est 
en cours de définition. Ce n’est en cours de définition. Ce n’est 
pas finalisé.pas finalisé.
Peut-on à terme envisager la Peut-on à terme envisager la 
création d’un « village lunaire création d’un « village lunaire 
» ?» ?
Je ne sais pas si on peut parler Je ne sais pas si on peut parler 
d’un « village lunaire ». Mais d’un « village lunaire ». Mais 
oui, le programme Artémis oui, le programme Artémis 
parle d’un space camp sur la parle d’un space camp sur la 
Lune. La Chine a aussi un Lune. La Chine a aussi un 
programme de développement programme de développement 
qui propose une station sur la qui propose une station sur la 
lune, qui est aussi imaginée lune, qui est aussi imaginée 
dans un esprit de coopération dans un esprit de coopération 
internationale. Ces deux projets internationale. Ces deux projets 
vivent en parallèle.vivent en parallèle.
Justement, n’y a-t-il pas aussi Justement, n’y a-t-il pas aussi 
un intérêt politique pour un intérêt politique pour 
cer tains pays, notamment les certains pays, notamment les 
États-Unis, à retourner sur la États-Unis, à retourner sur la 
Lune de la sor te ?Lune de la sorte ?
D’abord, c’est parce que D’abord, c’est parce que 
l’évolution technologique l’évolution technologique 
est telle que cela devient est telle que cela devient 
envisageable, et pas seulement envisageable, et pas seulement 
sur un coup d’éclat comme sur un coup d’éclat comme 
c’étaient le cas pour les missions c’étaient le cas pour les missions 
Apollo. Après, c’est sûr que le Apollo. Après, c’est sûr que le 
fait que les Chinois envisagent fait que les Chinois envisagent 
d’y aller aussi recréer une petite d’y aller aussi recréer une petite 
course à l’espace.course à l’espace.
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En Bref... Skull and Bones 

un premier jeu PC compatible DLSS, FSR
 et XeSS

Selon cette fuite, l’iPhone 14 pourrait arborer 
une nouvelle couleur

Grèves à répétition (2019), Covid-19 
(2020/2021), inflation galopante 
(2022)… autant d’arguments qui 
poussent les Français, parfois bon 
gré mal gré, à se réapproprier le 
vélo. En cette rentrée, ceux que l’on 
appelle désormais les « vélotafeurs» 
et qui se rendent à leur travail en deux 
roues seront sans doute encore plus 
nombreux.
Mais tout le monde n’a pas les 
moyens de s’offrir un vélo à assistance 
électrique (VAE) dont le prix moyen 
avoisine les 2.000 euros, contre 700 
euros pour un classique vélo. Solution 
moins onéreuse : transformer un 
simple vélo en VAE. C’est ce que 
propose Teebike avec une solution 
toute simple que « 20 Minutes » a pu 
tester… une roue électrique proposée 
en kit.
Cinq minutes chrono. Il n’en faut pas 
plus pour installer sur une bonne vieille 
bicyclette la roue avant électrique 
développée par la société niçoise 
Teebike. Deux écrous à dévisser et 
à revisser et voilà votre monture 
métamorphosée en VAE ! L’idée n’est 
pas nouvelle. Déjà, en 2015, une autre 
société française nommée Rool’in 
avait imaginé pareil concept. Mais 
alors, le VAE n’avait pas le succès 
qu’il connaît aujourd’hui.
C’est en découvrant un cimetière de 
vélo et la catastrophe écologique qu’il 
représentait que Laurent Durrieu, 
entrepreneur, aurait décidé de 
reprendre cette idée, de la développer, 
et de créer Teebike.
Tous les vélos, toutes les tailles
Soit une roue électrique disponible 
dans toutes les tailles (de 20 à 29 
pouces), qui intègre de l’électronique, 
un moteur de 250 watts et une batterie 
de 320 wh. Autonomie annoncée 
: environ 60 km. Connecté en 
Bluetooth, l’ensemble (livré avec un 
support de guidon pour smartphone) 
fonctionne avec une application qui 
permet de contrôler son kilométrage, 
sa vitesse, l’autonomie restante, mais 
aussi de profiter de trois niveaux 
d’assistance et d’un mode « Boost » 
pour une assistance renforcée dans les 
côtes. Pas question d’arriver au boulot 
la chemise trempée…
Nous avons pu tester la roue Teebike, 
au cœur de Paris, montée sur un 
vieux vélo. Résultat : si le confort 
d’un véritable VAE n’est pas tout à 
fait au rendez-vous, l’aide apportée 
au pédalage est indiscutable. 
L’entraînement par roue avant, qui 
peut occasionner des dérapages sur 
du gravier, n’a pas notre préférence 
(on lui préfère l’entraînement par un 
moteur central et la roue arrière), mais 
il permet ici de transformer un vélo 
ordinaire en VAE en un tournemain. 
Une roue arrière électrifiée aurait 
été plus contraignante à substituer. 
D’autant que, selon Teebike, de 
nombreux cyclistes qui ont adopté 
sa roue l’utilisent en semaine pour 
le travail et la remplacent parfois le 
week-end par la roue d’origine pour 
des sorties à vélo plus classiques ou 
sportives.

Les géants de la carte 
graphique rivalisent 
d’ingéniosité afin que 

la balance penche de leur 
côté… Encore faut-il que les 
jeux exploitent ces nouveautés 
techniques.
Petite Arlésienne du jeu vidéo, 
le Skull and Bones du Français 
Ubisoft a été présenté pour 
la première fois au cours de 
l’E3 2017 de Los Angeles. 
Il a finalement été annoncé 
pour une sortie le 8 novembre 
prochain, mais ce n’est pas le 
plus intéressant.
4K, HDR, écrans larges, 
multimoniteur…
En effet, alors que son jeu est 
fondé sur le moteur graphique 

Anvil conçu par son studio de 
Montréal, Ubisoft a trouvé un 
moyen que l’on parle davantage 
du jeu que de ses retards 
successifs : il se focalise sur 
l’aspect technique.
Ainsi, Ubisoft explique que la 
version PC de son jeu prendra 
notamment en charge la 
définition d’image 4K et le HDR 
tout en proposant, bien sûr, une 
vitesse d’animation non limitée 
et la prise en charge des écrans 
larges ou du multimoniteur.
Plus important encore, Ubisoft 
caresse dans le sens du poil 
les principaux acteurs du 
marché de la carte graphique 
en évoquant la compatibilité de 
Skull and Bones, au lancement, 

avec les méthodes de super-
échantillonnage d’AMD (le 
FSR), d’Intel (le XeSS) et de 
NVIDIA (le DLSS).
DLSS vs FSR vs XeSS
Sans doute ajouté au dernier 
moment par Ubisoft, l›Intel 
XeSS n›est pas évoqué dans 
la vidéo ci-dessus. Celle-ci 
mentionne en revanche la prise 
en charge du ray tracing et la 
présence de très nombreux 
réglages dans les options 
graphiques du jeu. C›est 
heureux.
De fait, Skull and Bones sera 
le premier jeu à prendre en 
charge dès son lancement les 
trois techniques et à permettre 
une comparaison directe entre 
les solutions de nos principaux 
concurrents. Enfin, Ubisoft 
en profite pour évoquer les 
configurations requises pour 
profiter du jeu :
Réglages Low 1080p 30 IPS :
Processeur (Intel/AMD) : i7-
4790 ou Ryzen 5 1600
Mémoire vive : 8 Go (Dual 
Channel)
Carte graphique : NVIDIA 
GeForce GTX 1060 ou AMD 
Radeon RX 570
Système d›exploitation : 
Windows 10 (64 bits)
Espace disque : 65 Go de 
disponibles
Réglages High 1080p 60 IPS :
Processeur (Intel/AMD) : i7-
8700K ou Ryzen 5 3600

Mémoire vive : 16 Go (Dual 
Channel)
Carte graphique : NVIDIA 
GeForce RTX 2070 ou AMD 
Radeon RX 5700 XT
Système d›exploitation : 
Windows 10 ou Windows 11 
(64 bits)
Espace disque : 65 Go de 
disponibles
Réglages High 1440p 60 IPS :
Processeur (Intel/AMD) : i7-
9700K ou Ryzen 5 5600X
Mémoire vive : 16 Go (Dual 
Channel)
Carte graphique : NVIDIA 
GeForce RTX 3070 ou AMD 
Radeon RX 6800
Système d›exploitation : 
Windows 10 ou Windows 11 
(64 bits)
Espace disque : 65 Go de 
disponibles
Réglages Ultra 4K 60 IPS :
Processeur (Intel/AMD) : i5-
11600K ou Ryzen 5 5600X
Mémoire vive : 16 Go (Dual 
Channel)
Carte graphique : NVIDIA 
GeForce RTX 3080 ou AMD 
Radeon RX 6800 XT
Système d’exploitation : 
Windows 10 ou Windows 11 
(64 bits)
Espace disque : 65 Go de 
disponibles

Plus la prochaine keynote 
d’Apple se rapproche, plus les 
rumeurs vont bon train sur les 

prochains modèles d’iPhone.
Dernière trouvaille en date, le 
nouvel iPhone 14 pourrait bien 

se doter d’une robe aux tons 
violets, selon les angles choisis 
et la lumière du moment.
L’information reste à prendre 
avec des pincettes… mais après 
tout, pourquoi pas ?
Le 7 septembre prochain aura 
lieu la keynote de la marque à la 
pomme pour présenter l’iPhone 
quatorzième du nom. Mais en 
attendant, une vidéo trouvée sur 
Weibo et partagée sur Twitter 
par l’utilisateur « DuanRui » 
laisse entrevoir, 6 secondes 
durant, ce qui pourrait être un 
iPhone 14 Pro dans une robe 
bleue encore inconnue.
Il faut dire que si, selon 
WCCFTech, il reste plausible 
qu’Apple songe à faire évoluer 
les actuels coloris bleu et 

bleu alpin proposés pour ses 
iPhone 13 et iPhone 13 Pro, 
l’information ne peut encore 
être confirmée. Ce qui est 
encore plus surprenant, c’est 
que suivant la lumière à laquelle 
est exposé cet iPhone, des tons 
violets prennent le pas sur le bleu. 
Une innovation qui apparaîtrait 
comme surprenante, tant 
l’entreprise de Cupertino reste 
particulièrement traditionnelle 
en ce qui concerne les couleurs 
de ses smartphones.
Ce ne sera, de toute manière, 
certainement pas la dernière 
rumeur à apparaître avant le 
dévoilement du cru 2022 du 
côté d’Apple, mais si une telle 
évolution devenait réalité, cela 
aurait de l’allure.
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Les études cliniques 
valident les effets des 
petites aiguilles avec un 

haut niveau de preuve pour le 
traitement des douleurs, des 
migraines et des céphalées.
Dans la médecine traditionnelle 
chinoise dont elle est un des 
éléments, l›acupuncture vise à 
équilibrer l›énergie vitale, le Qi 
(prononcer « tchi »), et à réguler 
ainsi le fonctionnement des 
organes. La  méthode ? Stimuler, 
essentiellement à l›aide de fines 
aiguilles, certains des 361 points 
localisés sur les 20 méridiens où 
le Qi circulerait à la surface du 
corps.
Selon cette médecine, la maladie, 
ainsi que la douleur ou tout 
autre symptôme résultent d›une 
mauvaise circulation du Qi. La 
fluidifier main tiendrait donc 
le corps en bonne santé et la 
rétablir permettrait de favoriser 
la guérison en  restaurant le bon 
fonctionnement des organes.
L’acupuncture a donc une visée 
préventive, mais également 
curative, avec de larges 
indications, puisqu’elle ne 
se focalise pas sur un organe 
à traiter, mais sur tout un 
organisme à équilibrer. Si 
l’existence biologique du Qi et 
des méridiens reste globalement 
un mystère, non validé par la 

science, des effets cliniques ont 
été observés.
Un antidouleur efficace
Pour en savoir plus, près de 
13.000 essais cliniques ont 
été menés depuis les années 
1970. Il s’agit pour une part de 
protocoles dits randomisés où 
l’on compare l’acupuncture à 
l’absence de traitement ; ou à un 
autre traitement ; et même à un 
placebo en utilisant des aiguilles 
rétractables mimant l’effet des 
aiguilles réelles.
En 2014, l’ensemble de ces 
résultats a été  expertisé par 
l’équipe Inserm du Pr Bruno 
Falissard. Cette étude a conclu 
à un haut niveau de preuves 

pour les céphalées et les 
migraines (conséquence, elle 
est présente dans les nouvelles 
recommandations 2021 de la 
Société française d’études des 
migraines et céphalées) ; pour 
de nombreuses douleurs (articu-
laires, musculo-squelettiques et 
postopératoires), mais aussi pour 
les nausées et les vomissements 
- notamment ceux liés à la 
chimiothérapie -, et certaines 
allergies.
Un niveau de preuves modéré 
a également été établi pour 
certaines neuropathies, les 
douleurs gynécologiques, les 
troubles psychiatriques (anxiété 
et  dépression) ou digestifs 

(constipation, intestin irri-
table…) et pour le traitement 
de séquelles des accidents 
vasculaires cérébraux.

«Une médecine fortement 
personnalisée»

Ainsi, l’acupuncture a gagné sa 
place dans le milieu médical, 
avant tout pour le traitement 
des douleurs. Elle offre un 
complément intéressant lorsque 
la médecine conventionnelle 
n’est pas en mesure d’apporter 
seule un  soulagement 
satisfaisant. Notamment pour 
ceux prenant certains traitements 
médicamenteux, tels les opiacés, 
aux effets secondaires  parfois 
violents.

« Les essais randomisés contrôlés 

sont indispensables pour valider 

les usages des interventions non 

médicamenteuses, notamment 

l›acupuncture, précise le 

Pr Julien Nizard, président 

du Collège universitaire de 

médecines intégratives et 

complémentaires. Néanmoins, 

ils n›offrent sans doute qu›une 

vision  partielle de ses effets 

potentiels. Comme pour d›autres 

thérapies non pharmacologiques, 

il faut également  tenir compte 

du retour d›expériences des 

praticiens experts, ainsi que de 

l’avis et des préférences des 

 patients. C’est essentiel car il 

s’agit d’une médecine fortement 

personnalisée où la relation entre 

le patient et le praticien joue un 

rôle majeur dans l›amélioration 

des symptômes. Aussi nous 

faut-il développer davantage les 

études qualitatives afin de mieux 
sonder  l’expérience vécue des 

patients et la relier à des  critères 

d’efficacité. »
Grâce à ces études, le champ des 

 indications thérapeutiques de 

l’acupuncture pourrait s’élargir 

dans les années à venir.

Si l’on peut se priver de 
nourriture, il faut impérativement 
maintenir ses apports hydriques 
au quotidien. L’eau est la 
meilleure option.
Quelques jours sans eau, et nous 
passons de vie à trépas. Pas assez, 
et l’ensemble de nos fonctions 
physiologiques sont affaiblies 
: on se  déshydrate. Dans sa 
simplicité, l’eau est essentielle 
au bon fonctionnement de 
l’organisme, qu’il s’agisse de 
 réguler sa température, d’assurer 
le transport des  nutriments 

jusqu’aux cellules, d’éliminer 
les déchets à travers l’urine, 
ou encore d’améliorer la 
lubrification des articulations.
Boire oui, mais combien ? 
L’Autorité européenne de 
sécurité des aliments  estime 
qu’il faut en moyenne 2 litres 
d’apport hydrique par jour quand 
on est une femme, et 2,5 litres 
lorsqu’on est un homme. Mais 
ces besoins s’entendent tous 
liquides confondus. Par exemple, 
la  quantité d’eau à ingérer 
quotidiennement doit prendre 

en compte l’eau contenue dans 
les aliments : le chou-fleur ou 
l’aubergine, par exemple, sont 
constitués à 90% d’eau. Alors, 
quid des boissons ?
Café, thé, jus de fruits, lait… « 
L’eau est clairement la meilleure 
option », assure Pilar Galan, 
médecin nutritionniste et 
directrice de recherche à l’Inrae. 
Ce qu’a confirmé une étude 
relayée en septembre dernier 
par la chaîne d’information 
américaine CNN, qui a pointé 
le manque d’intérêt présenté 
par les boissons dites « 
rafraîchissantes».

Privilégier l’eau sans aucun 
sucre

Des chercheurs britanniques ont 
comparé l’hydratation apportée 
par 13 boissons différentes (eau, 
 soda, boisson énergisante, jus de 
fruit, bière, café, thé, lait,  soluté 
de réhydratation…) sur des 
volontaires âgés de 18 à 35 ans et 
en bonne santé, en examinant de 
près leurs urines. Seuls le soluté 
de réhydratation (contenant 
un peu de sucre, mais aussi du 

sodium et du potassium) et le 
lait ont montré des qualités par 
rapport à l’eau.
Pour la diététicienne Melissa 
Majumdar, ces conclusions 
confirment « beaucoup de 
choses que nous  savions déjà », 
notamment que « des électrolytes 
comme le sodium et le potassium 
contribuent à une meilleure 
hydratation, tandis qu›à 
l›inverse, les calories contenues, 
par exemple, dans les boissons 
 sucrées  entraînent une vidange 
gastrique plus lente, donc une 
miction plus lente. » C›est pour 
cette raison que de nombreux 
nutritionnistes préconisent de 
boire de l›eau sans aucun sucre 
: le sucre peut faire prendre du 
poids et endommager les dents. 
Les  solutés de réhydratation, eux, 
sont, comme leur nom l›indique, 
à  réserver aux situations critiques 
et essentiellement prescrits chez 
l›enfant en cas de  déshydratation 
sévère.
Boire… aussitôt que l›on a soif
Au total, le conseil donné à 
tout un chacun, c›est de boire 

quand la soif se fait ressentir. 

Éventuellement, la couleur de 

l’urine nous aide à trancher : si 

elle est très foncée, cela signifie 

qu›il faut boire davantage d›eau, 

si elle est quasi transparente, 

c’est que l’on a largement assez 

bu.

Bien que rares, des cas d›hyper-

hydratation peuvent survenir 

en période de canicule chez les 

personnes âgées, dont la sudation 

est moindre et l›élimination 

rénale plus lente. Mais, comme le 

précise le Dr Pilar Galan, « lors 

d›une vague de chaleur, il faut 

évidemment s›assurer qu›elles 

boivent suffisamment, c›est-à-

dire environ 1,5 litre par jour, 

tout en les rafraîchissant avec un 

ventilateur et un brumisateur ».

Acupuncture
pour quelles affections est-elle efficace?

EAu

s’hydrater, pourquoi, comment?
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À chaque fois c’est la même 
chose, les sardines grillées au 
barbecue sont une réussite mais 
le barbecue, lui, ne ressort pas 
indemne. Alors, pour éviter 
que les sardines collent, voici 
quelques astuces.
Les sardines au barbecue, on 
adore ça ! Mais quand celles-ci 
viennent se coller aux grilles c’est 
beaucoup moins appétissant. 
Oignon, citron, vinaigre... mille 
et une astuce pour des sardines et 
un barbecue impeccable. 

Arroser du vinaigre blanc
Prenez les sardines et versez un 
peu de vinaigre blanc sur la peau 
du poisson. Ensuite, les cuire tout 
simplement au barbecue. Cette 
technique efficace et rapide vous 
changera la vie. 

Utiliser de l’oignon 
L’oignon est très pratique pour 
éviter que le poisson accroche 
aux grilles du barbecue. Avant 
cuisson, couper un oignon en 
deux, frottez-le sur la grille et 

vous verrez le poisson se décoller 
sans aucun effort. 
Chauffer des rondelles de citron
Faites chauffer votre barbecue 
et déposez un lit de rondelles de 
citron, mettez les sardines dessus 
et cuire comme d’habitude. Cette 
astuce évite aux sardines d›être 
en contact direct avec les grilles 
et leur apportera un délicieux 
goût citronné.

Poser du papier aluminium 
L’astuce la plus simple reste bien 
entendu le papier aluminium. 
Pour cela, il vous suffit de poser 
une feuille de ce papier sur le 
barbecue. 

Prendre une plaque émaillée 
Pour ceux qui ne souhaitent pas 
ajouter d’ingrédient et cuisiner les 
sardines au naturel, il vous suffit 
d’utiliser une plaque émaillée 
à positionner sur le BBQ. Un 
produit que vous trouverez 
facilement en grande surface.

Pour 6 glaces à l’eau
Pour faire des glaces à l’eau, vous 
n’aurez besoin que de quelques 
ingrédients et un peu de patience 
Eau
Sirop de fruits
Framboises, fraises, pastèques…
Moule à esquimaux 
Préparation : 

`1. Versez de l’eau dans vos 
moules à esquimaux, puis 
ajoutez-y du sirop selon vos 
goûts.
2. Déposez quelques morceaux 
de fruits dans le mélange d’eau 
et de sirop, tout en prenant garde 
à ne pas faire déborder l’eau des 
moules. 

3. Déposez au congélateur 
pendant au moins 1h. Dégustez !
Comment faire des esquimaux 
sans moule ?
Si vous n’avez pas de moules à 
esquimaux, vous pouvez tout 
de même préparer des glaces à 
l’eau. Remplacez simplement 
votre moule par des gobelets en 
plastique ou des verrines dans 
lesquels vous mettre votre eau 
aromatisée, ainsi que vos fruits. 
Laissez prendre au congélateur 
pendant 30 minutes, puis lorsque 
l’eau commence à congeler, 
glissez-y un bâtonnet, puis 
laissez 30 minutes à 1 heure de 
plus avant de déguster vos glaces 
à l’eau !

Envie de couper vos cheveux 
longs au profit d’une coupe 
courte? Misez sur la pixie cut 
(coupe pixie), une coupe à la 
garçonne qui allie originalité et 
féminité.
Au fil des saisons, elle est devenue 
une coiffure incontournable au 
même titre que la coupe au carré. 
La pixie cut ou coupe pixie, 
est une coupe à la garçonne de 
plus en plus plébiscitée chez les 
people comme Emma Watson ou 
encore Jennifer Lopez.
C’est dans les années 60 
qu’apparaît la coupe pixie, 
popularisée par le mannequin 
britannique Twiggy, emblème de 
cette décennie, qui a également 
marqué l’histoire de la beauté 
avec ses paupières unies colorées 
et son ras de cils inférieurs en 
éventail. Depuis les Sixties, la 
coupe pixie, aussi appelée Pixie 
cut, séduit les femmes de toutes 
les générations, désireuses 
d’affirmer leur forte personnalité 

à travers une coupe courte 
radicale.

C’est quoi une coupe de 
cheveux pixie ?

La Pixie cut est une coupe courte 
qui se caractérise par une nuque 
courte et une longue mèche 
sur le devant de la tête. Elle se 
distingue d’une coupe garçonne 
par sa rondeur et sa féminité, qui 
adoucissent la coupe, sans pour 
autant perdre son caractère rock. 
Cette coupe androgyne mélange 
les styles, jouant astucieusement 
entre une base courte masculine 
et des longueurs maîtrisées qui 
apportent une touche féminine à 
la coiffure. Malgré les cheveux 
courts, la coupe pixie est  loin 
d’être restrictive puisqu’il est 
possible de la twister avec 
une frange effilée, une large 
mèche sur le côté ou encore 
des longueurs descendant des 
tempes aux maxillaires. Elle 
offre de nombreuses variations 
de styles, ce qui en fait une coupe 

courte très appréciée, notamment 
chez les stars comme Jennifer 
Lawrence, Louise Bourgoin ou 
encore Scarlett Johansson.
Qui peut porter la coupe pixie ?
En principe, toutes les formes 
de visages peuvent arborer une 
coupe pixie, à condition qu›elle 
soit adaptée aux besoins du 
minois et à la nature du cheveu. 
Ainsi, une mèche sur le côté 
fera des merveilles sur un grand 
front ou un visage rond, car elle 
permettra de créer une asymétrie 
qui sublimera les traits.
Si vous avez les cheveux épais, 
nous vous conseillons d›opter 
pour une coupe pixie très courte 
ou des mèches d›une longueur 
significative qui pourront tenir en 
place avec le poids du cheveu.
Si vous avez les cheveux fins, 
une coupe pixie dégradée sera 
idéale afin de donner du volume 
et de la matière à la crinière. Vous 
l’aurez compris : il faut jouer 
avec les longueurs pour créer la 

coupe pixie qui vous 
conviendra le mieux 
! Pour se faire, 
n›hésitez pas à aller 
voir un coiffeur-
visagiste qui saura 
vous prodigueur 
les conseils 
nécessaires avant 
de sauter le pas.

Est-ce que la 
coupe pixie va 
aux femmes 
de 60 ans ? 

A 60 ans 
et plus, la coupe pixie est 
parfaitement adaptée. Pour 
booster les traits du visage, 
portez-là avec l’arrière et les 
côtés très courts pour bien 
dégager le bas du visage. Pour le 
dessus de la chevelure optez pour 
une mèche sur le côté ou relevez 
complètement le tout pour une 
touche de modernité absolue. 

Comment se coiffer avec une 
coupe pixie ?

Une coupe courte demande 
des attentions 

particulières 
pour garder 

sa forme. 
C’est pour cela 

qu’un rendez-
vous régulier 
chez le coiffeur 

est indispensable 
pour rafraîchir 
une Pixie cut, 

notamment si vos 
cheveux poussent 

rapidement. En ce qui concerne 
le coiffage de votre coupe pixie, 
les cires et pâtes capillaires 
seront vos meilleures armes afin 
de donner du mouvement et 
de la texture à votre chevelure. 
Attention à ne pas utiliser de 
produits à la fixation trop forte, 
comme le gel et la laque, qui 
auront tendance à figer la coupe.

Une fois cueillies, les 
feuilles de menthe perdent 
vite leur fraîcheur. Pour 

qu’elles conservent leurs arômes 
intenses et leur parfum envoûtant, 
découvrez nos astuces.
Difficile de conserver la fraîcheur 
des feuilles de menthe une fois 
cueillies. Pour continuer à profiter 
de leurs arômes envoûtants, 
plusieurs astuces existent.
Séchée. Si vous choisissez de 

faire sécher les feuilles de menthe, 
il suffit de placer quelques jours 
ces dernières lavées entre deux 
torchons. Une fois les feuilles 
de menthe séchées, placez-les 
dans une boîte hermétique. Vous 
pourrez ainsi profiter des bienfaits 
de la menthe en tisane et/ou dans 
tous vos plats. 
En bocal. Pour conserver la 
fraîcheur des feuilles de menthe, 
vous pouvez également placer 
un bouquet de feuilles dans un 
pot à confiture avec un fond 
d’eau. Veillez cependant à ce 
que les feuilles ne trempent pas 
dans l’eau, au risque de noircir. 
Couvrez le bocal d’un film 
étirable ou d’un sac de congélation 
refermable puis placez-le au fond 
de votre réfrigérateur. A chaque 
utilisation, refermez bien le pot 

et changez l’eau deux fois par 
semaine. 
Congelée. Si vous préférez 
congeler les feuilles de menthe, 
il suffit de bien les laver, de les 
sécher, puis de les placer dans 
un sac congélateur ou une boîte. 
Une fois surgelées, elles seront 
parfaites pour donner du pep’s à 
vos taboulés et autres salades. 
En glaçons. Et si vous prépariez 
plutôt des glaçons de menthe 
fraîche ? Pour cela, lavez les 
feuilles puis mettez-les dans 
un bac à glaçons. Recouvrez-le 
d’eau et placez-le au congélateur. 
Lorsque vous souhaiterez utiliser 
les feuilles de menthe, il suffira 
de faire fondre le glaçon pour 
récupérer les herbes fraîches. 
Magique.

Comment éviter que les 
sardines collent 

au barbecue ?

Comment faire des glaces à l’eau ?

Comment conserver de la menthe fraîche ?

Coupe pixie : et si on osait la pixie cut ?quoi ?
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Le metteur en scène et 
dramaturge algérien 
Mohamed Cherchal 

animera un atelier dédié au jeu 
du comédien dans le cadre des 
ateliers de la 29e édition du 
Festival international du théâtre 
expérimental du Caire prévu du 1 
au 8 septembre prochain, indique 
un communiqué du Théâtre 
national algérien, Mahieddine- 
Bachtarzi.
En plus de cet atelier dix autres 
master-class sont prévus avec 
la participation de formateurs 
et d’artistes venus de Grèce, 
des Etats-Unis, du Canada et 
d’Egypte.
Le dramaturge Mohamed 
Cherchal a obtenu le prix de la 

meilleure représentation arabe 
de l’année 2020 pour la pièce 
théâtrale «GPS» (produite par le 
TNA en 2019) et qui a également 
remporté les prix de la meilleure 
mise en scène et da la meilleure 
interprétation masculin à la 
compétition officielle des 22e 
Journées théâtrales de Carthage 
en Tunisie en 2021.
Le Festival international du 
théâtre expérimental du Caire 
verra la participation de 44 pièces 
théâtrales de différents pays du 
monde et prévoit une compétition 
officielle pour 14 spectacles en 
lice, en provenance d’Egypte, 
de Tunisie, du Koweït, de Syrie, 
d’Irak, d’Italie, du Canada et des 
Etats-Unis.

Il est prévu dans le cadre de la 
compétition des courts spectacles, 
la participation de 16 courtes 
pièces de théâtre d’Egypte, de 
Libye, d’Emirats arabes unis et de 
Suisse, ainsi que des spectacles 
des clubs du théâtre expérimental 
et de 14 autres spectacles de 
troupes égyptiennes.
Créé en 1988, ce festival est 
une opportunité pour présenter 
des spectacles du théâtre 
expérimental de tous les pays du 
monde et distinguer les meilleurs 
mises en scène ainsi que plusieurs 
personnalités du 4e art, outre 
l’organisation de plusieurs 
conférences spécialisées.

Une nouvelle génération de 
stars, un biopic-évènement et 
une compétition marquée par 
la présence de Netflix: la 79e 
Mostra de Venise frappe fort, dès 
son ouverture mercredi. 
Vingt-trois films sont en lice 
pour le Lion d’Or, décerné le 
10 septembre, dans un festival 
qui fait plus que jamais figure 
de rampe de lancement pour 
Hollywood, présent en force, 
avant la saison des Oscars. 
Le plus attendu est une version 
romancée de la vie de Marilyn 
Monroe, « Blonde », inspiré d’un 
roman de Joyce Carol Oates, 
et interprétée par l’actrice et 
ancienne James Bond girl, Ana de 
Armas. 
En gestation depuis une dizaine 
d’années, le film sera montré peu 
de temps après les soixante ans 
de la mort de l’actrice au statut 
d’icône. 
C’est l’une des quatre productions 
Netflix en compétition cette 
année: Venise est devenu une 
place de choix pour la plateforme, 
qui ne peut pas prétendre aux 
trophées cannois car ses films 
ne sortent pas en salles en 
France. Pour cette 79e édition, la 
plateforme présentera également 
le film d’ouverture, « White 
Noise », du New-Yorkais Noah 
Baumbach. 
Le réalisateur de « Frances Ha» 
et « Marriage Story », parfois 
qualifié de nouveau Woody Allen, 
y adapte la star des lettres Don 
DeLillo, avec sa compagne Greta 
Gerwig et Adam Driver. 
Parmi les autres cinéastes réputés 
en compétition, le réalisateur 
oscarisé Alejandro Gonzalez 
Inarritu (« The Revenant », « 

Birdman »), pour un film en 
forme de retour aux sources au 
Mexique, Joanna Hogg (« The 
Souvenir ») ou Martin McDonagh 
(« Three Billboards»). 
La relève 
Si le jury présidé par l’actrice 
américaine Julianne Moore 
est quasiment paritaire, la 
compétition reste déséquilibrée, 
avec huit réalisatrices seulement, 
un an après le sacre de la 
Française Audrey Diwan pour « 
L’évènement », sur l’avortement. 
Côté people, Penelope Cruz, Cate 
Blanchett, en cheffe d’orchestre 
dans « Tar », Catherine Deneuve 
qui doit recevoir un Lion d’Or 
d’honneur, Colin Farell et 
Willem Dafoe pourraient faire le 
déplacement sur le Lido. 
Et toute une nouvelle génération 
prête à prendre la relève pourrait 
goûter aux charmes de la lagune: 
Timothée Chalamet, 26 ans, qui 
avait enflammé le tapis rouge l’an 
dernier avec « Dune », fête ses 
retrouvailles avec le réalisateur 
de « Call Me By Your Name », 
Luca Guadagnino, dans un film 
présenté comme une « romance 
cannibale ». 
Le phénomène de la pop 
britannique Harry Styles, 28 ans, 
fera-t-il un crochet par les sables 
vénitiens ? Il est au générique avec 
Florence Pugh de « Don’t Worry 
Darling », hors compétition, signé 
de sa compagne Olivia Wilde. 
Et la graine de star de l’année 
pourrait être Sadie Sink, 20 ans, 
révélée dans la série « Stranger 
Things », qui donne la réplique à 
Brendan Fraser en père de famille 
obèse dans « The Whale », de 
Darren Aronofsky (« Requiem for 
a Dream »). 

A côté du glamour, le vétéran 
des festivals internationaux de 
cinéma, fondé il y a 90 ans, 
n’oublie par la politique et les 
questions de liberté de création: 
son directeur Alberto Barbera 
a tenu à sélectionner, parmi les 
deux Iraniens en compétition, 
Jafar Panahi. Lion d’or pour 
« Le Cercle » en 2000, il a été 
récemment placé en détention 
pour y purger une peine de six 
ans pour « propagande contre le 
régime ». 
Un documentaire ukrainien doit 
également être présenté hors 
compétition, quand le scandale 
des opiacés aux Etats-Unis sera 
au centre d’un documentaire 
choc. 
La France a cinq films en 
compétition dont « Les enfants 
des autres » de Rebecca 
Zlotowski avec Virginie Efira, 
« Les miens », un portrait de 
famille signé Roschdy Zem, ou 
encore « Athena », une fiction de 
Romain Gavras, écrite et produite 
par Ladj Ly, sur une révolte en 
banlieue.  
Après « The Father », qui 
avait remporté deux Oscars, le 
cinéaste-écrivain français Florian 

Zeller poursuit son rêve anglo-
saxon en s’offrant Hugh Jackman, 
Laura Dern et à nouveau Anthony 
Hopkins pour « Le fils », adaptée 
de sa pièce sur les rapports père-
fils. 
LES 23 FILMS EN LICE POUR 
LE LION D’OR DE VENISE
Voici la liste des 23 films qui 
seront en lice pour le Lion d’or 
du meilleur film à la 79e Mostra 
de Venise, qui ouvre mercredi. 
- Film d’ouverture : « WHITE 
NOISE » de Noah Baumbach 
(Etats-Unis, 136 minutes) avec 
Adam Driver, Greta Gerwig, Don 
Cheadle, Raffey Cassidy 
- « IL SIGNORE DELLE 
FORMICHE » de Gianni Amelio 
(Italie, 134 minutes) avec Luigi Lo 
Cascio, Elio Germano, Leonardo 
Maltese, Sara Serraiocco 
- « THE WHALE » (« La baleine 
») de Darren Aronofsky (Etats-
Unis, 117 minutes) avec Brendan 
Fraser, Sadie Sink, Hong Chau, 
Samantha Morton, Ty Simpkins 
- « L’IMMENSITÀ » (« 
L’immensité ») de Emanuele 
Crialese (Italie, 97 minutes) avec 
Penelope Cruz, Luana Giuliani, 
Vincenzo Amato 
- « SAINT OMER » d’Alice Diop 

(France, 122 minutes) avec Kayije 
Kagame, Guslagie Malanda, 
Valérie Dréville, Aurélia Petit 
- « BLONDE » d’Andrew 
Dominik (Etats-Unis, 165 
minutes) avec Ana de Armas, 
Adrien Brody, Bobby Cannavale, 
Xavier Samuel, Julianne 
Nicholson, Lily Fisher 
- « TAR » de Todd Field (Etats-
Unis, 158 minutes) avec Cate 
Blanchett, Noémie Merlant, 
Nina Hoss, Sophie Kauer, Julian 
Glover, Allan Corduner, Mark 
Strong 
- « LOVE LIFE » de Koji Fukada 
(Japon/France, 123 minutes) 
avec Fumino Kimura, Kento 
Nagayama, Atom Sunada 
- « ATHENA » de Romain 
Gavras (France, 97 minutes) avec 
Dali Benssalah, Sami Slimane, 
Anthony Bajon, Ouassini 
Embarek, Alexis Manenti 
- « BONES AND ALL » de Luca 
Guadagnino (Etats-Unis, 130 
minutes) avec Taylor Russell, 
Timothée Chalamet, Mark 
Rylance, André Holland, Chloë 
Sevigny 
- « THE ETERNAL DAUGHTER 
» de Joanna Hogg (Etats-Unis/
GB, 96 minutes) avec Tilda 
Swinton, Joseph Mydell, Carly-
Sophia Davies 
- « BARDO, FAUSSE 
CHRONIQUE DE QUELQUES 
VERITES » d’Alejandro Iñárritu 
(Mexique) avec Daniel Giménez 
Cacho, Griselda Siciliani, 
Ximena Lamadrid 
- « SHAB, DAKHELI, DIVAR 
» ( »Au-delà du mur ») de Vahid 
Jalilvand (Iran, 126 minutes) avec 
Navid Mohammadzadeh, Diana 
Habibi, Amir Aghaee 

De Marilyn à Timothée Chalamet, les icônes d’hier et d’aujourd’hui 
ont rendez-vous à la Mostraestimée à plus d’un milliard 

de dollars

Festival international du théâtre expérimental du Caire: 

le metteur en scène Mohamed Cherchal encadre un atelier
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Bientôt la rentrée littéraire. 
Septembre 2022 verra 
se déverser en librairie, 

comme le veut la tradition, 
plusieurs dizaines de nouveaux 
ouvrages . Le choix d’ Arab News 
en français s’est porté sur deux 
romans dont l’action se situe dans 
le monde arabe : Champollion, 
le dernier voyage, de Claudine 
Letourneur d’Ison (éditions du 
Cerf, 2022) et Robert de Niro, le 
Mossad et moi, de Paule Darmon 
(édition L’Antilope, 2022)

Champollion en Égypte, un 
périple initiatique

Quel archéologue en herbe 
n’a pas été fasciné par Jean-
François Champollion, premier 
déchiffreur des hiéroglyphes et 
père de l’Égyptologie ? Claudine 
Letourneur d’Ison, elle-même 
passionnée pour l’Égypte dès 
l’adolescence, journaliste, 
auteure de plusieurs ouvrages 
dont des biographies consacrées 
à de grands égyptologues, réalise 
des documentaires pour la 
télévision. Ses voyages répétés 
depuis quinze ans en Égypte, 
ses innombrables lectures sur 
la civilisation égyptienne et la 
littérature contemporaine lui ont 
forgé son regard singulier où 
passé et présent sont intimement 
liés.
Dans son dernier opus, 
Champollion, le dernier voyage, 
elle livre « le roman vrai de 
Champollion, du voyage en 
Égypte, du mystère des Pharaons, 
des révélations sur leurs temples 
et leurs tombes ». La quatrième 
de couverture annonce « un grand 
récit d’une passion orientale 
dévorante et d’une aventure 
scientifique époustouflante. 
L’épopée d’un homme qui fut le 
seul à décrypter l’histoire d’une 
civilisation vieille de 5 000 ans».
« En 1828, six ans après avoir 
percé le secret des hiéroglyphes, 

Champollion se rend enfin sur 
les bords du Nil pour vérifier sa 
théorie. Puisant dans ses lettres et 
ses journaux, mais aussi de ceux 
de ses compagnons de voyage, 
Rosellini, L’Hôte, Lenormant, 
Claudine Le Tourneur d’Ison 
nous raconte ce périple 
initiatique. C’est en écrivaine 
qu’elle nous décrit la folle 
chevauchée d’un homme qui, 
le crayon à la main, croquant et 
rédigeant sur le vif ce qu’il voit, 
dévoile aux générations futures 
un passé énigmatique, révolu, 
mais éternellement fascinant.
Une fresque colorée qui nous 
entraîne, d’un pas allègre, sur 
les traces de l’immense savant 
français sans lequel l’Égypte, 
comme le Sphinx, nous serait 
restée muette » dit le résumé.

L’espion qui voulait être aimé 
(du Mossad)

Né en 1924 à Alexandrie, Eli 
Cohen est un juif égyptien qui 
fut le conseiller principal du 

ministère de la Défense syrien 
au début des années 1960. Un 
enchaînement de circonstances, 
provoqué par sa double identité 
arabe et juive, le pousse en 1944 à 
rejoindre le mouvement sioniste 
d’Alexandrie et participer aux 
actions clandestines consacrées 
à l’exfiltration des juifs d’Égypte 
en Palestine. Il rejoindra lui-
même Israël en 1957 après la 
crise de Suez. Il veut intégrer le 
Mossad qui le refuse. Il travaille 
néanmoins pour le renseignement 
israélien et se lance dans une 
vie rocambolesque qui le mène 
de Syrie en Argentine où il 
change d’identité. En 1962, il se 
rapproche du parti Baas syrien, 
opposé au projet de République 
arabe unie qui inquiète Israël. 
Se présentant comme un arabe 
antisioniste, il organise alors 
à Damas des fêtes opulentes 
où sont invités les officiers et 
dignitaires du régime. L’alcool 
délie les langues, et Cohen 

recueille des renseignements 
précieux, notamment sur un 
projet syrien de détournement 
des eaux du Jourdain pour 
assoiffer Israël. L’un de ses 
principaux faits d’armes est 
d’avoir, dans ce cadre, indiqué à 
l’armée israélienne les positions 
de l’artillerie syrienne que Tsahal 
détruira lors de la Guerre des 
Six Jours en juin 1967. Mais 
Eli Cohen n’assistera pas à cette 
victoire, puisqu’il sera démasqué 
et exécuté par pendaison à 
Damas, sur la place Al Marjeh, le 
18 mai 1965.
Plusieurs romans ont été inspirés 
de son histoire, mais aussi une 
série sur Netflix : The Spy, 
diffusée en 2019, avec Sacha 
Baron Cohen dans le rôle 
principal.
Écrivaine et peintre, Paule 
Darmon est née à Casablanca. 
Après la publication de son 
deuxième roman en 1985, elle 
arrête d›écrire des romans pour 

laisser libre cours à ses talents de 

peintre et de scénariste. Revenue 

à l’écriture quelques années plus 

tard, elle livre avec Robert de 

Niro, le Mossad et moi, un récit 

désopilant qui met en scène, en 

1987, la scénariste Dora Bessis, 

prête à tout pour monter un film 
sur Eli Cohen. Elle veut appeler 

ce film Le loup de Damas et rêve 
d’avoir Robert De Niro dans le 

rôle de l’espion.

« S’entrecroisent alors deux 

histoires », lit-on en quatrième 

de couverture : « celle, haletante, 

d’Eli Cohen dont on souhaite 

jusqu’au bout que le destin 

sera différent, et celle, drôle et 

rafraîchissante, de Dora Bessis 

qui part à la conquête de la seule 

vedette qu’elle imagine pouvoir 

interpréter le rôle principal de 

son film, Robert De Niro ».

«In the Footsteps of Cai Lun II» 
(sur les traces de Cai Lun II), une 
exposition d’artistes utilisant 
le dessin et le «printmaking» 
(l’impression) comme principal 
moyen d’expression, se tiendra 
à la galerie Ayyam de l’avenue 
Alserkal, à Dubaï, jusqu’au 5 
septembre.

Samia Halaby
«New Orleans Harbor» (Le 
port de la Nouvelle-Orléans)

L’exposition, dont le titre fait 
référence au fonctionnaire 
chinois considéré comme 
l’inventeur du processus 

moderne de fabrication du 
papier, «réunit un groupe 
d’artistes qui utilisent le dessin 
et l’impression comme support 
principal», indique le site de 
la galerie. Parmi eux figure la 
célèbre artiste palestinienne 
Halaby, dont la sérigraphie 
peinte est typique de ses œuvres 
pionnières de l’abstraction 
contemporaine.

Athier Mousawi
«Nothing is Certain…» (Rien 

n’est sûr…)
Le titre complet de cette 
œuvre est «Nothing is Certain, 

Everything is Melting, and 
that›s Okay 14» (Rien n›est 
certain, tout disparaît et ce n’est 
pas grave). La galerie décrit 
le travail de l’artiste irakien 
comme «des études de couleur et 
de composition spatiale». C›est 
un bel exemple de l’utilisation 
d›éléments tridimensionnels – 
technique propre à l’artiste – et 
de la manière dont il «parvient à 
trouver un juste milieu entre des 
formes organiques fluides et des 
formes géométriques dures».

Nihad al-Turk
«The Vanquished» (Le 

Vaincu)
Selon la galerie, l›un des thèmes 
principaux de l›œuvre de 
l’artiste syrien est l’exploration 
de «l’endurance de l’homme 
au milieu des luttes de pouvoir 
entre le bien et le mal». Ses 
«portraits laborieux de Syriens 
dissidents», comme dans cette 
œuvre de 2015, «révèlent la 
nature maniaque de la main 
de l’artiste qui représente des 
figures stylisées avec des détails 
méticuleux à l›aide d›un stylo à 
bille».

Vedettes de la rentrée littéraire, Champollion et Eli Cohen
 réveillent les mystères du monde arabe

Le «printmaking», nouveau moyen d’expression
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Pour la première fois, une 
trentaine de chansons de 
Mireille Darc sont réunies 

dans un double disque à l’occa-
sion du cinquième anniversaire 
de la disparition de l’actrice, qui 
avait enregistré des titres compo-
sés spécialement pour la «grande 
sauterelle» par Serge Gainsbourg, 
Pierre Delanoë ou Frédéric Bot-
ton.
Publié dimanche par le label pa-
trimonial Panthéon de Universal 
Music, ce double disque qui sort 
uniquement en vinyle, remet en 
lumière des chansons amusantes 
et parfois coquines que l’actrice 

a enregistré à partir de 1960, à 
l’image de «La Cavaleuse» et de 
«Drapeau noir», titres écrits et 
composés par l’»homme à la tête 
de chou».
Gilbert Bécaud et Jean-Jacques 
Debout ont aussi écrit plusieurs 
chansons pour Mireille Darc, sex-
symbol des années pop et actrice 
fétiche et populaire d’Audiard et 
Lautner, avant de devenir dans 
les années 90 une documentariste 
engagée avec des reportages de 
référence sur la vie en prison ou le 
quotidien des prostituées.
«Mimi, si je devais dessiner la 
forme de ton univers, je lui don-

nerais la forme d’un cœur. Si je 
devais sculpter une femme, ce 
serait toi... Ton amour est mon pa-
radis perdu», a écrit Alain Delon, 
dont elle fut la compagne pen-
dant quinze ans, dans un message 
transmis samedi à l’AFP à l’occa-
sion de la sortie du disque.
Mireille Darc est décédée le 
28 août 2017 à l’âge de 79 ans. 
Atteinte depuis l’enfance d’un 
souffle au cœur, l’actrice avait été 
opérée à cœur ouvert à deux re-
prises en 1980 et 2013. Fin 2016, 
elle avait été victime de deux hé-
morragies cérébrales.

 Il y a l’immense championne 
de tennis Serena Williams et la 
star, assise à la même table que 
Beyonce, Oprah Winfrey ou Mi-
chelle Obama, dont l’aura et l’in-
fluence sont sources d’inspiration 
pour les femmes noires aux Etats-
Unis.
Sa prodigieuse carrière (23 sacres 
du Grand Chelem en 27 saisons), 
à laquelle elle pourrait mettre un 
terme à 40 ans après l’US Open 
-qu’elle débutera mardi-, aura 
ouvert d’innombrables portes, re-
poussant en bien des domaines le 
champ des possibles.
Elle partage son formidable destin 
avec sa soeur aîné Venus, poussées 
par un père, Richard, qui voyait en 
elles «les deux prochains Michael 
Jordan du tennis féminin». C’est 
celui d’une enfant ayant grandi 
dans les années 1980 à Comp-
ton, alors repaire de gangs de Los 
Angeles, où les balles qui sifflaient 
n’étaient pas vraiment rondes et 
jaunes.
De quoi susciter des vocations: 
«j’ai grandi en la regardant jouer. 
Elle est la raison pour laquelle 
je joue au tennis», a récemment 
confié Coco Gauff, Afro-Améri-

caine de 18 ans, finaliste du dernier 
Roland-Garros.
Serena a montré, comme Arthur 
Ashe avant elle dans le tennis mas-
culin ou Tiger Woods dans le golf, 
qu’il était possible pour les Noirs 
de se faire une place dans ces mi-
crocosmes de Blancs, en dépit des 
nombreux obstacles, pour mieux 
dominer et même révolutionner la 
discipline.

Showbiz, mode et pop-culture 
«En tant que joueuse de tennis 
noire, j’avais une apparence dif-
férente. Je parlais différemment. 
Je m’habillais différemment. Je 
servais différemment. Mais quand 
j’entrais sur le court, je pouvais 
rivaliser avec n’importe qui», 
résuma Williams il y a quelques 
années.
Et Serena ne s’est pas privée de 
décliner sa réussite dans d’autres 
domaines.
Elle est devenue une femme d’af-
faires accomplie (sa fortune est es-
timée à 260 millions de dollars par 
Forbes), faisant du showbiz, de la 
mode et de la pop-culture, d’autres 
terrains de jeu qui l’ont un peu plus 
«starisée» et sont autant de plate-
formes d’expression susceptibles 

de changer la donne.
Elle s’est fait remarquer dans le 
clip de «Sorry», single de Beyonce 
datant de 2016; les stars du hip 
hop et du R’n’B, de Kanye West à 
Drake en passant par Snoop Dogg, 
l’ont mentionnée dans des chan-
sons; elle a fait une apparition dans 
la série populaire «Law & Order», 
mais aussi, plus culte encore, chez 
les Simpsons avec Venus; Jimmy 
Fallon l’a plusieurs fois invitée 
dans son Tonight Show sur NBC, 
et HBO lui a consacré une série 
«Being Serena».
L’éditeur DC Comics en a fait l’an 
passé une de ses super-héroïnes, 
«Wonderous Serena», dans une 
bande dessinée intitulée «Serving 

Up Justice», réservée au format 
numérique. Justice qu’elle sert 
avec Wonder Woman.

Briseuse de barrière 
Pour ce qui est de côtoyer les 
«grands» de ce monde, elle n’est 
pas en reste, aussi proche du 
couple Obama que de Meghan 
Markle, qui l’a invitée à son ma-
riage princier avec Harry, quand 
elle ne foule pas les tapis rouges, 
dont celui des Oscars cette année. 
Car Hollywood et Will Smith, ré-
cipiendaire d’une statuette, n’ont 
évidemment pas manqué de racon-
ter dans «La méthode Richard», 
l’histoire des soeurs Williams et 
de leur père.
Serena fait aussi les couverture des 

magazines, comme Vanity Fair, 
avec une photo d’elle quasiment 
nue, enceinte de sept mois, prise 
par Annie Leibovitz, ou encore 
Vogue, à qui elle a annoncé cet 
été que le compte à rebours de sa 
retraite avait commencé.
Elle a aussi fait sien l’univers de 
la mode, participant à des défilés à 
la Fashion Week, au point d’avoir 
été la «muse» du créateur Virgil 
Abloh.
Mode qu’elle n’a jamais hésité 
à amener sur les courts, avec son 
équipementier historique Nike, 
adepte de combinaisons moulantes 
et autres tenues originales, quitte à 
enfreindre les règlements et à récol-
ter des critiques, quand elle n’était 
pas l’objet d’attaques sexistes et 
racistes.Combattante acharnée sur 
les courts, Serena Williams n’aura 
pas oublié de l’être en dehors, pro-
fitant de sa notoriété pour soutenir 
«Black Lives Matter» et «MeToo» 
ou dénoncer les inégalités sala-
riales hommes/femmes. Ce qui 
lui a valu un vibrant hommage de 
Michelle Obama: «Serena, merci 
pour tout ce que tu as fait pour bri-
ser les barrières et être une lumière 
positive dans ce monde.

 Un quartier de Los Angeles qui 
avait servi d’arrière-plan aux 
films « Fast and Furious » a été 
le théâtre vendredi de manifes-
tations contre le tournage du 
prochain volet de la saga auto-
mobile, soutenant que ses rues 
subissaient depuis une épidémie 
de courses urbaines illégales. 
Les habitants ont exprimé leur 
colère en amont du tournage 
prévu ce weekend à Angelino 
Heights, quartier historique 
proche du centre-ville de Los 
Angeles. L’endroit est le lieu 
de résidence fictif de Dominic 
Toretto, personnage incarné par 
l’acteur Vin Diesel dans la saga. 

Il y est question de courses illé-
gales, des « streets takeovers », 
littéralement « prises de contrôle 
des rues », où une foule se ras-
semble généralement la nuit pour 
voir des amateurs de voitures 
faire vrombir leurs moteurs à 
haute vitesse à travers les rues de 
la ville. 
Pour Damian Kevitt, un rive-
rain et fondateur de l’associa-
tion SAFE, qui s’élève contre la 
pratique, « Fast and Furious » a 
permis de « glorifier une activité 
illégale » transformant Angelino 
Heights en une « destination tou-
ristique pour les courses de rue 
illégales ». 

« Les vendredis, les samedis, 
les dimanches soir, il va y avoir, 
trois, quatre, cinq, six voitures 
à venir ici pour faire des ‘bur-
nouts’, et des ‘donuts’ », des 
manœuvres où les conducteurs 
font crisser leurs pneus, assure 
Damian Kevitt. 
« Il n’y avait pas de courses de 
rue dans le quartier avant que 
‘Fast and Furious’ n’y soit tourné 
», ajoute-t-il. 
Bella, une autre habitante qui n’a 
pas souhaité donner son nom de 
famille, affirme que ses enfants 
sont traumatisés en raison du 
bruit des voitures à l’extérieur 
de chez eux qui les réveille en 

pleine nuit. 
Ils sont à présent trop effrayés 
pour aller jouer à l’extérieur 
dit-elle, car « ils ont vu quand 
les voitures deviennent hors de 
contrôle et qu’elles évitent de 
peu d’écraser des piétons au coin 
de la rue ». 
Pour Bella, les studios Univer-
sal devraient déplacer le lieu 
de tournage ailleurs, tandis que 
SAFE exhorte la ville à instal-
ler des ralentisseurs et à instau-
rer une tolérance zéro pour les 
courses de rue. 
L’association a également de-
mandé à Universal d’ajouter une 
mention dans « Fast and Furious» 

incitant à ne pas prendre part à de 

telles courses. 

Universal n’avait pas répondu 

dans l’immédiat aux sollicita-

tions de l’AFP. 

Les chansons de Mireille Darc réunies pour la première 
fois dans un album

 L’icône Serena Williams, égale de Beyonce 
ou Michelle Obama

Un quartier de Los Angeles s’élève contre le tournage
 de «Fast and Furious»
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La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) a lancé un appel 

au public au sujet d’une femme 
impliquée dans plusieurs affaires 
criminelles, invitant toute 
personne ayant eu affaire à elle 
ou l’ayant vu à se rapprocher 
des services concernés à Alger, 
indique jeudi un communiqué 
des services de la Sûreté 
nationale.

«Conformément aux 
dispositions de l’article 17 du 
Code de procédure pénale et en 
application du mandat délivré par 
le parquet de la République près 
le tribunal d’El Harrach (Alger), 
la DGSN porte à la connaissance 
des citoyens que la dénommée 
‘H.M.A’ est suspectée dans 
plusieurs affaires criminelles», 
lit-on dans cet appel joint d’une 
photo de la femme en question.

A cet effet, la DGSN a invité 
«toute personne ayant eu 
affaire à elle ou l’ayant vu à se 
rapprocher de bureau du juge 
d’instruction (première chambre) 
du tribunal d’El Harrach ou du 
commissariat le plus proche 
à travers le territoire national 
pour fournir des informations 
utiles à l’enquête», conclut le 
communiqué.

Le Parquet du tribunal 
d’Oran lance un appel à 
témoin à toute personne 

ayant eu affaire au dénommé 
Zaoui Djamel, poursuivi en 
justice et placé en détention 
préventive, à se rapprocher de 
ses services.
«Le Parquet du tribunal 
d’Oran informe le public que 
le dénommé Zaoui Djamel, 

poursuivi en vertu d’une requête 
introductive adressée à Monsieur 
le Doyen des juges d’instruction 
du tribunal d’Oran, a été placé 
en détention préventive le 4 
août 2022», lit-on dans l’appel à 
témoin auquel est jointe la photo 
de l’individu en question.
Le Parquet lance «un appel à 
toute personne physique ou 
morale, victime du dénommé 

Zaoui Djamel ayant eu affaire à 
lui au niveau local ou national ou 
détenant, en qualité de témoin, 
des informations sur des faits 
similaires, à se rapprocher du 
Parquet du tribunal d’Oran 
pour déposer plainte ou faire 
déposition à ce sujet et faire 
valoir ses droits conformément 
à la loi», ajoute la même source.

Un ressortissant saoudien a été 
assassiné au Maroc par des 
agents de sécurité d’un hôtel 

de la ville de Casablanca, ont rapporté 
vendredi des médias.
L’ambassade du Royaume d’Arabie 
saoudite au Maroc a été informée 
qu’»un citoyen saoudien a été tué par 

des agents de sécurité d’un hôtel, où il 
séjournait et avec qui il s’était disputé».
L’ambassade a indiqué dans un 
communiqué que l’enquête était 
toujours en cours après l’interpellation 
des mis en cause, ajoutant qu’elle 
suivait avec un «grand intérêt» cette 
affaire.

Onze (11) personnes ont trouvé 
la mort et 453 autres ont été 
blessées en une semaine dans 

des accidents de la route survenus 
en zones urbaines, indique, jeudi, un 
communiqué de la Sûreté nationale.
Le bilan des accidents de la route 
enregistrés pendant la période allant 
du 16 au 22 août fait état d’une hausse 
du nombre des accidents (+37) et 
des blessés (+59) et d’une baisse du 
nombre de morts (-02), par rapport aux 
statistiques de la semaine passée.
Selon la même source, le facteur 
humain reste la principale cause de ces 
accidents à plus de 97%, notamment 

en raison du non respect du code de 
la route et de la distance de sécurité, 
l’excès de vitesse et au manque de 
concentration au volant ainsi que 
d’autres raisons liées à l’état du 
véhicule.
La Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) réitère son appel 
aux usagers de la route à la prudence 
et au respect du code de la route, les 
invitant à redoubler de vigilance sur 
les routes.
Elle rappelle que le numéro vert (15-
48) et le numéro de secours (17) restent 
à la disposition des citoyens 24/24h.
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